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«ИВ» предлагают краткий об-
зор событий, приуроченных к 
этой дате.

ПразднИк начался  
с Песен И танцеВ

Праздничные мероприятия на-
чались уже вечером 10 июня. В 
Костровском КДК выступил народ-
ный фольклорно-этнографиче-
ский ансамбль «Марий памаш» 
(«Марийский родник») из Йошкар-
Олы. Концерт был организован 
в рамках Международного фе-
стиваля народного творчества 
«Истра-2016».

Одновременно с этим в Доме 
культуры Кирпичного завода со-
стоялось выступление другого 
участника фестиваля — гостя из 
Республики Беларусь — народно-
го вокального ансамбля «Колорит», 
город Солегорск.

– Наши гости из Марий Эл – 
очень самобытный и яркий кол-
лектив, – рассказала директор 
Костровского КДК Лилия Быкова. 
– У них очень интересные номе-
ра, и их выступления всегда вы-
зывают неподдельный интерес 
зрителей.

сПОртИВные традИцИИ
По традиции к празднова-

нию Дня города в Истре было 
приурочено много различ-
ных спортивных мероприятий. 

Значительная их часть прошла в 
СК «Арена-Истра».

Так, утром 11 июня в шахматном 
клубе «Арена-Истра» начался от-
крытый турнир, посвящённый Дню 
города Истры.

В соревнованиях приняли уча-
стие команды из Зеленограда, 
Химок, Красногорска, Звениго-
рода, Одинцово, Нахабино. Наш 
район представляли команды 
«Истра-1» и «Истра-2». В каждой 

команде насчитывалось по 8 че-
ловек. Было сыграно 7 туров. На 
партию каждому участнику отво-
дилось 10 минут. В турнире игра-
ли как мужчины, так и женщины. 
Как рассказал главный судья тур-

чИтаЙте В нОМере:
Юные спортсменки клуба 
художественной гимнастики 
«Звезда» проводят учебно-
тренировочный сбор в 
спорткомплексе «Арена-Истра»  
| Стр. 10

Губернатор Подмосковья Андрей Воробьёв 
принял участие в открытии Второго 
международного музыкального фестиваля  
П.И. Чайковского в Клину | Стр. 6

Учащиеся начальной школы 
Истринской школы №2 весело 
проводят время в летнем 
оздоровительном лагере 
«Солнышко» | Стр. 29
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необходимость законода-
тельного регулирования ка-
дастровой деятельности в 
рФ связана с многочислен-
ными проблемами опре-
деления и оспаривания 
кадастровой стоимости не-
движимости, от которой за-
висит величина налогов. 

Уже сейчас десятки тысяч нало-
гоплательщиков в судах и во вне-
судебной форме оспаривают 

кадастровую стоимость своих зе-
мельных участков, которая в ряде 
случаев оказывается в десятки раз 
выше их рыночной стоимости.

Первый заместитель руководи-
теля фракции «Единая Россия» в 
Госдуме Мартин Шаккум: «Ко вто-
рому чтению мы доработаем за-
конопроект правительства «О 
государственной кадастровой 
оценке», чтобы лучше защитить 
права наших граждан.

Сегодня мы приняли в пер-
вом чтении очень важный зако-
нопроект «О государственной 
кадастровой оценке». Он при-
зван навести порядок в процеду-
рах оценки кадастровой стои-
мости недвижимого имущества 
наших граждан. От правильности 
и справедливости этой оценки 
сейчас напрямую зависит вели-
чина налога на имущество, кото-
рый уплачивают все владельцы зе-

мельных участков, домов, иной 
недвижимости.

Напомню, что согласно но-
вому порядку, который с про-
шлого года постепенно на-
чал вводиться в субъектах 
Федерации, исчисление это-
го налога теперь производится 
именно на основе кадастро-
вой стоимости. 

 НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПрОдОлженИе на стр. 3

Госдума принимает закон об институте 
государственных кадастровых оценщиков
7 июня депутаты Госдумы на пленарном заседании приняли в 
первом чтении законопроект «О государственной кадастро-
вой оценке», согласно которому полномочия по определению 
кадастровой стоимости передаются исключительно государ-
ственным бюджетным учреждениям

но
рм

от
во

рч
ес

тв
о

С Днём рождения, Истра!  
С праздником, страна!
Торжества по случаю Дня России, 235-летия города Истры и Истринского района  
прошли 10, 11 и 12 июня в сельских и городских поселениях

нира Семён Мамченко, в сорев-
нованиях приняло участие порядка 
80 человек. Такой большой состав 
участников шахматный клуб при-
нимал впервые раз.

В качестве почётного гостя на тур-
нире присутствовал президент шах-
матной федерации Московской 
области Михаил Крюков. Он по-
здравил участников с Днём горо-
да и пожелал им успешного вы-
ступления. К его поздравлениям 
присоединился и мэр Истры Юрий 
Савельев. Председатель шахмат-
ной федерации Истринского рай-
она Иосиф Шукайло перед нача-
лом турнира вручил капитанам 
команд памятные призы.

Турнир проводился по круговой 
системе. В результате упорной 4-х 
часовой борьбы победила коман-
да Зеленограда, набрав 40 очков. 
Второе место, набрав 34,5 очка, 
заняла команда «Истра-1». На тре-
тье место с 32 очками вышла ко-
манда Нахабино.

В это же время в универсаль-
ном спортивном зале «Арена-
Истра» прошёл турнир по во-
лейболу среди инвалидов по 
слуху. Сильнейшего выявляли  
команды Зеленограда, Коро- 
лёва, Электростали, Красно-
горска, Раменского, Мытищ и 
Истры. Партия игралась до трёх 
побед. Каждый сет — до 25 оч-
ков. Участники были разбиты на 
две подгруппы. Игры шли одно-
временно на двух площадках.

ПрОдОлженИе на стр. 4-5

В праздничных торжествах приняли участие самые маленькие жители района
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 █ официально
Дорогие наши врачи, медсестры, 

санитары и все те, кто работает в 
сфере здравоохранения! 

Примите искренние поздравления 
с Днем медика!

Ваша профессия требует служе-
ния людям. Нужны обширные знания, 
бесконечное терпение, стойкость, 
чуткость. И главное – душевная ще-
дрость. Нелегким повседневным тру-
дом вы охраняете великую ценность, 
дарованную человеку, – жизнь.

Вы помогаете жителям 
Истринского района сохранить здо-
ровье, продлеваете радостные мо-
менты жизни. В самые трудные мину-
ты вы приходите на помощь, проявляя 
высочайший профессионализм 
и ответственность, сострадание и 
доброту.

Огромное спасибо вам за каждод-
невный кропотливый труд и любовь к 
избранной профессии. Хочется по-
желать всем медицинским работни-
кам творческих сил и успехов в благо-
родном, но нелегком труде.

Особые слова благодарности в 
адрес тех, кто и в этот праздничный 
день находится на работе: дежу-
рит в больницах, роддомах, в брига-
дах скорой помощи, медсёстрам, 
фельдшерам.

Доброго вам здоровья, успехов в 
благородном деле спасения жизни и 
сохранения здоровья жителям наше-
го района, счастья и душевного теп-
ла в доме, комфортных условий тру-
да, мира, добра и благополучия!

александр СКВоРцоВ,
Глава истринского  

муниципального района

андрей ДУнаЕВ,  
Руководитель администрации 

истринского муниципального района

 █ ПозДРаВлЕниЕ
Уважаемые врачи и сотрудники 

больниц и поликлиник!
Позвольте поздравить вас с про-

фессиональным праздником, Днем 
медицинского работника!  

Ваша профессия – это ежеднев-
ный самоотверженный труд, это боль-
шая ответственность,  готовность при-
йти на помощь днем и ночью.  От всех, 
кто трудится в медицинской сфере,  
напрямую зависят жизни и здоровье 
людей, а зачастую и их судьбы.  Вы по-
стоянно учитесь, внедряете и осваи-
ваете новые технологии, дарите лю-
дям радость и надежду. 

Желаю вам здоровья, неиссякае-
мой энергии, новых открытий, всего 
самого доброго.

Мартин ШаККУМ,  
депутат Государственной думы, 

первый заместитель руководителя 
фракции «Единая Россия» в Госдуме

 █ цифРа ноМЕРа

9200   

ям устранили 

В подмоскоВье 
на ДоРоГах  
за ПРоШлУю нЕДЕлю
Ежедневно мобильное 
приложение «Дороги 
Подмосковья» фиксирует порядка 
800 ям на дорогах региона
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их основными темами были 
вопросы жилищно-комму-
нального хозяйства, благоу-
стройства и ремонта дорог.

Об этом на заседании 
регионального прави-
тельства в среду сооб-

щил министр государственного 
управления, информационных 
технологий и связи Московской 
области Максут Шадаев.

– Что касается проблемных 
категорий, на первом месте у 
нас остается ЖКХ, более 1 тыся-
чи сообщений за прошлую не-
делю пришло. На втором месте 
– благоустройство. На третьем 
месте – дороги, на четвертом – 
экология, на пятом – медицина, 
– отметил он.

«Истринские Вести» не 
раз писали о том, что жители 
Истринского района чаще все-
го жалуются на плохое состо-
яние дорог, а именно на ямы и 
выбоины. За последнее время 
много подобных сообщений 

приходит от жителей Дедовска и 
Павловской Слободы.

Жительница села Павловская 
Слобода Екатерина Карпова 
пожаловалась на ямы по ули-
це Ленина на круговом движе-
нии возле заправки компании 
«Лукойл», а Людмила Цветкова 
– на большую яму в 100 метрах 
от кругового движения по ул. 
Молодежной.

Екатерине пришел ответ от 
руководителя администрации 
сельского поселения Георгия 
Савченко о том, что участок до-
роги по ул. Ленина был приве-
ден в надлежащее состояние.

Устранили дефекты и сде-
лали ямочный ремонт и на ул. 
Молодежной. Об этом сообщил 
заместитель руководителя ад-
министрации Истринского рай-
она Александр Южный.

А вот жительнице Павловской 
Слободы Анастасии в ответ на 
её обращение по поводу ям 
на ул. Стадион в районе пеше-
ходного перехода Александр 

Южный сообщил что, так как 
данная дорога является бес-
хозной, то проводить какие-ли-
бо работы за счет бюджетных 
средств район не имеет права. 
На балансе Истринского муни-
ципального района автодороги, 
переданные сельскими поселе-
ниями, находятся с 1 января 2016 
года, и указанная дорога в пе-
речне собственности сельского 
поселения Павло-Слободское, 
переданной на уровень района, 
не значится. В настоящее время 
решается вопрос по поводу при-
знания права муниципальной 
собственности на указанную до-
рогу и постановке её на баланс. 

Не устраивает состояние до-
рог и жителей Дедовска, отку-
да также поступают жалобы. 
Например, Сергей Свиридов 
сообщил на «Добродел» о том, 
что поворот с Волоколамского 

шоссе на 1-ю Волоколамскую 
улицу в районе заправочной 
станции затруднён большим ко-
личеством ям, которые приходит-
ся объезжать.

Пожаловался на огромное ко-
личество ям и житель деревни 
Борзые Денис:

– Большие ямы через 100 ме-
тров после КП Княжье озеро в 
сторону Аносино. Ямы непри-
ятные. Некоторые объехать не-
возможно, – написал он в своем 
сообщении.

По этому обращению ямоч- 
ный ремонт дороги «Мосавто-
дор» уже выполнил, о чём пись-
менно сообщила начальник 
службы содержания автодо-
рог ГБУ МО «Мосавтодор» Нина 
Киршина. | истринское инфор-
магентство, фото с портала 
«Добродел» и из архива адми-
нистрации истринского района

Поселения не хотят 
угодить в ямы
Около 200 сообщений от жителей 
Подмосковья поступило за прошлую 
неделю на портал «Добродел»
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Более 30 миллионов ру-
блей израсходуют на капи-
тальный ремонт пяти объ-
ектов в больнице Дедовска 
Подмосковья в 2016 году.

Об этом сообщает РИАМО 
со ссылкой на пресс-службу 
областного Минздрава.

«В этом году планируется ка-
питально отремонтировать 
пять медицинских объектов в 
Дедовской больнице: детскую 
поликлинику, родильное и дет-

ское отделения, женскую кон-
сультацию и Снегиревскую 
амбулаторию. На проведе-
ние данных мероприятий пред-
усмотрено более 30 милли-
онов рублей», – говорится в 
сообщении.

Главный врач больницы 
Сергей Афонин пояснил, что 
ремонт первого объекта – дет-
ского стационарного отделения 
– уже начался.

«Будут полностью отремонти-
рованы все внутренние поме-

щения: стены, полы, потолки, 
что сделает пребывание детей 
на лечении в детском учрежде-
нии более комфортным и при-
ятным», – пояснил он.

Отметим, что капитальный 
ремонт этих объектов про-
водится по программе гу-
бернатора Московской об-
ласти Андрея Воробьёва в 
рамках реализации про-
граммы «Модернизация здра-
воохранения Московской 
области».

«В системе здравоохранения 
Московской области за послед-
ние несколько лет произошли 
кардинальные изменения. В 2016 
году мы продолжаем проводить 
капитальные ремонты в учреж-
дениях здравоохранения, кото-
рые позволят улучшить качество 
и доступность оказания меди-
цинской помощи», – приводятся 
в сообщении слова министра 
здравоохранения Московской 
области Нины Суслоновой. | 
истринское информагентство

 █ БлаГоУСтРойСтВо

оПЕРатиВная РЕаКция
ямочный ремонт на дорогах в 
ивановском поселении намечен на 
конец июня – начало июля.

Об этом «ИВ» сообщила глава поселе-
ния Мария Балабаева. По её информа-
ции подрядчиком работ по ямочному ре-
монту выступит компания «Запад-Восток».

– С наступлением весны начало вы-
являться разрушение асфальтного по-
крытия на дорогах, проходящих по 
территории Ивановского поселения, – 
рассказала Мария Ивановна. – Стали по-
являться ямы и трещины, которые необхо-
димо заделать. В общей сложности нам 
требуется отремонтировать около 1 тыс. 
кв.м дорожного покрытия. По информа-
ции подрядчика ООО «Запад-Восток», 
они приступят к работам в конце июня – 
начале июля. Однако должна отметить, 
что в местах, где ситуация была наибо-
лее сложной – деревне Борки и в посел-
ке станции Манихино – по нашей прось-
бе ямочный ремонт провели ещё весной. 
Оттуда мы стали получать жалобы от жи-
телей о плачевном состоянии дорог. Мы 
обратились к руководству компании-под-
рядчика с просьбой о срочном проведе-
нии ямочного ремонта, и они оператив-
но отреагировали на нашу просьбу. | 
Сергей олЕКСюК

Чрезвычайное проис-
шествие случилось в 
пятницу, 11 июня, на 
железнодорожном мо-
сту через реку истру 
недалеко от станции 
«истра».

– В 19.08 в Скорую меди-
цинскую помощь посту-
пило сообщение о том, 
что с конструкции желез-
нодорожного моста че-
рез реку Истру на пути 
упал юноша и получил 
травмы. Медиков вызвал 
его друг, который нахо-
дился на соседнем, пе-
шеходном мосту через 
реку и, увидев, что юно-
ша полез на мост, побе-
жал за ним и попытался 
остановить его. Однако, 
не успел. 16-летний моло-
дой человек задел рукой 
контактный провод и, по-
лучив разряд тока мощ-
ностью 3000 вольт, упал 
прямо на рельсы, полу-
чив многочисленные трав-

мы и ожоги различной 
степени тяжести, – рас-
сказала инспектор по 
делам несовершенно-
летних линейного отде-
ла полиции на станции 
«Новоиерусалимская» 
Елена Воробьёва.

Юношу госпитализи-
ровали в реанимацию 
Истринской РКБ, но уже 

на следующий день он 
пришел в сознание и его 
перевели в хирургическое 
отделение.

По словам Елены 
Воробьевой, юноша за-
лез на мост из любо-
пытства, чтобы посмо-
треть на город с высоты. | 
Елена СолДатоВа, фото 
Романа МаШинина

Участок дороги в районе КП Княжье озеро до и после ремонта

Юноша получил разряд током  
на железнодорожном мосту

Больницу в Дедовске отремонтируют за 30 млн рублей
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Это уже не первое со-
брание – только в теку-
щем месяце пайщики 
собирались трижды. 

Помимо пайщиков на 
митинге присутствова-
ли представители рай-

онной администрации, ад-
министрации Букарёвского 
поселения, а также депута-
ты различных партий. Охрану 
порядка обеспечивали со-
трудники Глебовского пункта 
полиции.

На митинге был поднят глав-
ный вопрос – о земельном 
участке, который ранее яв-
лялся паевой землей и пред-
метом неоднократных судеб-
ных разбирательств между 
земельными пайщиками и 
ЗАО «Глебовское ПО». В апре-
ле этого года спорный зе-
мельный участок был оформ-
лен в собственность ЗАО 
«Глебовское ПО».

Также митингующие 
предъявили многочис-
ленные претензии главе 
Букарёвского поселения 
Татьяне Кулагиной, в том чис-
ле за то, что она не помогала 
пайщикам решить земель-
ный вопрос. Обращаясь 
к жителям, глава поселе-
ния зачитала отрывки из 
«Учредительного договора 
от 1993 года», который и яв-
лялся камнем преткновения 
во всех судах: именно на его 

основании суды выносили 
решения не в пользу пайщи-
ков. Однако участников ми-
тинга это не убедило.

Напомним, что на ра-
бочей встрече, которая 
ранее прошла в адми-
нистрации Букарёвского по-
селения, представитель ЗАО 
«Глебовское ПО» рассказал: 
регистрация права собствен-
ности на спорный земель-
ный участок была произведе-
на на основании решений 
Истринского городского суда 
от 2005, 2006, 2007 годов. До 
2016 года земли находились 
под арестом, но как только 
уголовное дело было прекра-
щено и арест с земли был 
снят, ЗАО «Глебовское ПО» за-
регистрировало права соб-
ственности на этот участок.

В итоге более 3700 пайщи-
ков лишились земельных до-
лей и сейчас пытаются при-
влечь внимание к своей 
проблеме.

Как рассказала одна из 
участниц инициативной груп-
пы Светлана Невоструева, 
этот митинг был собран с це-
лью поддержать пайщиков.

– Мы хотим только одного, 
чтобы в этом деле разобра-
лись следственные органы. 
Чтобы вновь открыли уголов-
ное дело и на эту землю на-
ложили арест. Мы уже обра-
щались во все инстанции и 
обязательно добьёмся свое-
го, – сказала она.

В свою очередь глава по-
селения Татьяна Кулагина со-
общила корреспонденту 
«ИВ», что администрация по-

селения сделает всё возмож-
ное, чтобы ответить жителям 
на все вопросы, поднятые на 
митинге.

– В ближайшие выход-
ные мы постараемся орга-
низовать встречу жителей 
поселения с представите-
лями районной админи-
страции и представителями 
ЗАО «Глебовское ПО», что-
бы жители сами смогли по-
лучить ответы на свои во-
просы. Также на митинге 
прозвучало много вопросов 
об изменении условий за-
хоронений на наших клад-
бищах, поэтому мы обяза-
тельно пригласим на эту 
встречу представителей 
МУП «Специализированная 
ритуальная служба» 
Истринского района, – ска-
зала она.

Заместитель руководителя 
администрации Истринского 
района Геннадий Разумикин 
заявил, что ситуация вокруг 
спорных земель должна быть 
разрешена «строго в соответ-
ствии с нормами российско-
го законодательства».

– Безусловно, мы будем 
оказывать людям юриди-
ческую и консультативную 
поддержку в решении этой 
проблемы. Отмечу, что мы 
неоднократно приглашали 
пайщиков на встречу в ад-
министрацию района, что-
бы в спокойной обстановке 
обсудить все острые вопро-
сы. Эти приглашения пай-
щики проигнорировали. Тем 
не менее, это предложение 
остается в силе, – сказал он. 
| ирина аРтЁМоВа, фото 
автора

В Глебовском митинговали за землю
Более двух часов продолжался митинг  
«В защиту конституционных прав собственников 
земельных долей АОЗТ «Глебовское ПО» в посёлке 
Глебовский, организованный инициативной группой 
собственников земельных долей

наЧало на СтР. 1

По мере введения нового по-
рядка стали появляться жало-
бы граждан на неправиль-

ную кадастровую оценку. Мы знаем 
скандальные случаи, когда када-
стровая оценка имущества превы-
шала рыночную стоимость в десят-
ки раз. Соответственно, и суммы 
начисленных налогов становились 
запредельными.

Проблемы, как выяснилось, кро-
ются и в нехватке или неточности 
изначальных данных об объек-
тах оценки, и в недостатках ра-
боты так называемых «независи-
мых» оценщиков, то есть частных 
компаний, которым передается 
функция проведения кадастро-
вой оценки, и в целом в неурегу-
лированности многих аспектов 
ее проведения. Также выясни-
лось, что гражданам очень трудно 
оспорить неправильную оценку 
из-за сложности самой процеду-
ры оспаривания.

Депутаты «Единой России» тог-
да сразу поставили перед прави-
тельством вопрос о передаче када-
стровой оценки от «независимых» 
оценщиков в руки государства и о 
необходимости упрощения и четкой 

регламентации всех процедур када-
стровой оценки.

Внесенный правительством за-
конопроект депутаты сегодня под-
держали в первом чтении. Однако 
ко второму чтению мы будем его до-
рабатывать, поскольку считаем, что 
необходимо лучше защитить инте-
ресы граждан. Дополнительного 
обсуждения требуют предла-
гаемая правительством перио-
дичность кадастровой оценки, 
содержание и правовой статус ме-
тодических указаний по оценке, от-
ветственность самого госоргана 
за правильность проведения оцен-
ки. Очень важно уточнить все осно-
вания для пересмотра кадастровой 
стоимости, и в целом сделать более 
доступным и понятным для граждан 
механизм пересмотра кадастро-
вой стоимости.

В любом случае при доработке 
законопроекта ко второму чтению 
мы совместно с Правительством 
и представителями ответственно-
го Комитета обсудим все наиболее 
острые вопросы и постараемся вы-
работать по ним совместные ре-
шения, которые позволят наиболее 
эффективно обеспечить защиту 
прав и законных интересов наших 
граждан».  НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Госдума принимает закон об 
институте государственных 
кадастровых оценщиков

 █ официально

ПРиЁМ ГлаВы иСтРинСКоГо 
МУнициПальноГо Района 
алЕКСанДРа СКВоРцоВа
Приём будет проводиться в здании  админи-

страции Истринского муниципального райо-
на 28 июня  с 14.30 до 17.00. Предварительная 
запись на приём  по телефонам: 8-495-994-
57-57, 8(49831)3-24-84.

 █ ПоДаРоК

В ДЕнь РожДЕния –  
КлюЧи от КВаРтиРы

В день совершеннолетия анна Груднева 
получила ключи от однокомнат-
ной квартиры в новом доме в поселке 
исаково Павло-Слободского поселения. 
такой подарок сироте сделали власти 
Подмосковья и истринского района.

Анна и её бывший попечитель выразили глу-
бокую благодарность губернатору Московской 
области Андрею Воробьёву, министру образо-
вания Московской области Марине Захаровой, 
администрации Истринского района и управ-
лению опеки и попечительства за заботу и пре-
красный подарок ко дню рождения.

«В этом году Анна заканчивает учебу в шко-
ле и планирует поступать в высшее учебное уч-
реждение. Её мечта – стать учителем начальных 
классов. По её словам, она с радостью пой-
дет учиться в Истринский профессиональный 
колледж», – рассказал начальник управления 
опеки и попечительства Министерства обра-
зования Московской области по Истринскому 
муниципальному району и городскому округу 
Звенигород Владимир Рыбкин.

Как сообщила «ИВ» начальник управле-
ния социальной жилищной политики Ольга 
Сумлинова, в этом году планируется обеспечить 
жильем десять детей-сирот, четверо из них уже 
получили квартиры. 24 августа ключи вручат ещё 
одному ребенку. В очереди следующего года – 
девять человек.

Напомним, что приобретение жилых поме-
щений для детей-сирот осуществляется за счет 
средств, выделяемых из областного и районно-
го бюджетов. | андрей иВаноВ

заместитель руководи-
теля администрации 
истринского района иван 
Синельников прокоммен-
тировал ситуацию с за-
стройкой микрорайона 
«Восточный» в истре.

В коротком интервью «ИВ» 
Иван Синельников заявил, что 
администрация Истринского 
района совместно с доль-
щиками уже в течение трех 
месяцев ведет диалог с за-
стройщиком микрорай-

она «Восточный» — ООО 
«Каскад».

– Мы ведем эту работу в ре-
жиме ежемесячных совеща-
ний, на которых они (ООО 
«Каскад» — прим. ред.) отчи-
тываются о сроках, проделан-
ной работе, мы смотрим фо-
тофиксацию. Действительно, 
долгое время сдача третьей 
очереди и строительство чет-
вертой очереди домов за-
стройщиком не велись, но 
на совещании в феврале за-
стройщик пообещал выдать 

ключи собственникам квар-
тир третьей очереди до конца 
апреля и закончить строитель-
ство восьми домов четвертой 
очереди к концу 2016 года. На 
последнем совещании, про-
шедшем неделю назад, доль-
щики сообщили, что ключи вы-
даны только 50% дольщиков, а 
стройка в последние недели 
мая не велась. Представитель 
застройщика объяснил, что 
темп строительства снизил-
ся из-за резкого подорожа-
ния стройматериалов, в част-
ности, роста цен на металл, 
но теперь застройка продол-
жится, и дома до конца года 
будут сданы, — рассказал 
заместитель руководителя 
районной администрации.

Иван Синельников добавил, 
что параллельно районные 
власти отслеживают ситуа-
цию на строительном рынке.

– В связи с тем, что в послед-
нее время в арбитражном 
суде появилось большое ко-
личество исков на крупные 
суммы к застройщикам, нас 
эта ситуация насторожила. 
Поэтому администрация рай-
она направила несколько пи-
сем в Министерство строи-
тельства Московской области 
с просьбой проверить фи-
нансовую деятельность ООО 
«Каскад», — разъяснил он по-
зицию районных властей. | 
Екатерина КиРюШина, фото 
Романа МаШинина

Стройка в «Восточном» 
замедлилась из-за роста 
цен на стройматериалы

Два часа митингующие обсуждали «земельный вопрос»

Эти дома обещают сдать до конца года
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Перед началом турнира хозя-
ева площадки — спортсме-
ны истринского спортивно-

го клуба «Викинг» — вручили гостям 
памятные сувениры.

По итогам турнира пер-
вое место заняла команда из 
Электростали, второе досталось 
команде из Мытищ, на третьем ме-
сте – Зеленоград. Команда Истры 
обосновалась на шестом месте.

На борцовских коврах «Арена-
Истра» проходил открытый тур-
нир по вольной и греко-римской 
борьбе. Как рассказал «ИВ» 
главный судья соревнований, 
мастер спорта международно-
го класса Николай Кураков, это 
был личный турнир. В нём уча-
ствовали шесть команд — из 
Рузы, Домодедово, Звенигорода, 
Селижарово, Солнечногорска 
и Истры. Всего в заявке значи-
лись 76 человек, и сильнейший 
определялся в схватках «каждый 
с каждым». «Здесь у нас свое-
го рода новация — в рамках од-
ного соревнования мы решили 
совместить борьбу двух видов. 
Причём вид борьбы, в котором 
будут выступать спортсмены, 
определяется жребием», – отме-
тил Кураков.

А в бассейне «Арена-Истра» 
состоялись эстафетные соревно-
вания юных пловцов под названи-
ем «Весёлые старты». Около сотни 
спортсменов прямо на старте раз-
бились на команды и, преодолев 
водную гладь бассейна, на фини-
ше получали медали различного 
достоинства.

Юные таланты
Ко Дню города Истры были при-

урочены концерты и выставки уча-
щихся детской школы искусств 
«Вдохновение».

11 июня весь день в фойе школы 
искусств была открыта выставка 
работ выпускников «Вдохновения». 
Было представлено порядка 50 
картин, выполненных в различных 
техниках.

Днем в ДШИ «Вдохновение» со-
стоялся концерт, посвященный 
празднованию Дня города. В нем 
приняли участие все отделения 
школы.

А 12 июня на летней веранде 
ДШИ «Вдохновение» открылась 
выставка-вернисаж, на которой 
свои работы представили препо-
даватели художественного отде-
ления школы.

слава города –  
на улицах истры

Торжества 11 июня продолжи-
лись шествием лучших коллек-
тивов Истры и района по улицам 
города.

В марше приняли участие 
школа иностранных языков, 
лыжный центр «Истина», Центр 
развития творчества детей и юно-
шества «Ровесник», Истринская 
детская музыкальная школа, МУП 
«Водоканал», Истринское ЖЭУ, 
«Теплосеть», Общественная пала-
та Истринского муниципального 
района, автошколы «Диамант» и 
«Мир авто», истринский филиал 
ГБПОУ МО «Красногорский кол-
ледж», ПСО 13, танцевальная сту-
дия «Inside» и многие другие.

Всего в шествии приняли уча-
стие около 500 человек.

Сразу по окончании шествия 
руководители города и райо-
на на площади Дружбы поздра-
вили истринцев с 235-летием 
Истры и с наступающим Днем 
России.

На главной сцене города Глава 
Истринского района Александр 
Скворцов, руководитель рай-
онной администрации Андрей 
Дунаев и глава г.п. Истра Юрий 
Савельев торжественно открыли 
праздник.

– Очень приятно, что город раз-
вивается. Несмотря на неваж-
ную погоду, праздник продолжа-
ется. Спасибо всем горожанам 
и друзьям Истры, городам-по-
братимам, представители кото-
рых приехали сегодня в Истру на 
наш праздник, – сказал Андрей 
Дунаев.

– Все вместе мы сможем сде-
лать очень много. Друзья, мы с 
вами. Ура! – добавил Скворцов.

– Поздравляю всех с 235-лети-
ем основания Истры. Наш город 
имеет свое лицо и душу, замеча-
тельных людей. Мы горды, что жи-
вем тут. Город воинской добле-
сти, центр православия, науки и 
культуры... У Истры большие пла-
ны и они воплотятся в жизнь. Всем 
добра, здоровья. С праздником! 
– завершил официальную часть 
Юрий Савельев.

На площади Дружбы гостей и 
жителей Истры ожидала большая 
праздничная программа, кото-
рая продлилась до 23 часов ве-
чера. Она завершилась эстрад-
ным концертом, лазерным шоу и 
праздничным салютом.

Победы в честь Праздника
Спортивный праздник, по-

священный Дню Истры и 
Истринского района, продолжил-
ся в воскресенье, 12 июня, на ста-
дионе у монастыря.

Участников приветствовала 
начальник управления по куль-
туре, спорту, туризму и рабо-
те с молодежью администра-
ции Истринского района Елена 
Бузлаева.

Соревнования открылись тур-
ниром по перетягиванию кана-
та. Самой дружной, сильной и 
ловкой здесь оказалась команда 
«Зенит» из Красногорска. В фи-
нале красногорцы победили ис-
тринцев со счетом 2:0.

Затем на арену вышли фигу-
ристы-велосипедисты. В состя-
заниях по фигурному вождению 
велосипеда они продемонстри-
ровали своё мастерство на 
200-метровом круге. Померяться 
силами в этом виде спорта изъя-
вили желание три десятка спорт-
сменов в возрасте от 3 до 16 лет. 
Все они на финише получили 
либо сладкие призы, либо дипло-
мы с медалями первой, второй и 
третьей степени.

На открытой площадке прово-
дился турнир по стритболу. В нем 

С Днём рождения, Истра!  
С праздником, страна!

на футбольном поле кипели нешуточные страсти

По площади дружбы прошли лучшие коллективы района

звучит гимн россии

в упорной борьбе победу одержали истринские волейболисты
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приняли участие четыре коман-
ды из Истры. В итоге первое ме-
сто заняла команда «Старый боти-
нок» (Вячеслав Бузенков, Дмитрий 
Тюрин и Алексей Паньков). На вто-
ром месте – команда «Седой ве-
нец» (Александр Попов, Владимир 
Усаневич и Сергей Лаухин). 
«Бронза» досталась «Солнышку 
ясному» (Егор Маслов, Константин 
Рябчиков и Максим Нелепа).

На центральном поле стадио-
на «Истра» состоялся футболь-
ный матч ветеранов («Истра» 
– «Красногорск»). Он начал-
ся с минуты молчания – в па-
мять о капитане и тренере ко-
манды «Красногорск» Юрии 
Караулове.

Встреча проходила в интерес-
ной борьбе и закончилась со сче-
том 5:3 в пользу хозяев.

В этот же день на стадионе со-
стоялись сразу два волейболь-
ных турнира – среди женских и 
мужских команд. В обоих турни-
рах победу одержали истрин-
ские спортсмены. В мужском, 
как и в женском турнире в фина-
ле встретились команды Истры 
и Красногорска. Оба матча за-
кончились со счётом 2:1 в пользу 
истринцев.

В ходе спортивного праздни-
ка прошёл турнир по дартсу, в ко-
тором принимали участие все 
желающие.

вПервые в истории
Венцом спортивных мероприя-

тий, безусловно, можно считать фи-
нальный матч кубка Истринского 
района по футболу, прошедший 12 

июня. В итоговой игре встречались 
футболисты Мансуровского карье-
роуправления (МКУ) и Кирпичного 
завода («Пламя»).

Матч, проходивший на стадио-
не возле монастыря, получился до-
стойным финала. Здесь было всё: и 
голы, и удаления, и серия пенальти. В 
первом тайме лидировало «Пламя»: 
на 25-й минуте Роман Романов от-
крыл счет, и до конца тайма коман-
да Кирпичного завода безраздель-
но господствовала на поле.

«Мансуровцы», правда, изо всех 
сил пытались отыграться, но кон-
тратака сорвалась: удар по во-
ротам соперника пришелся в 
штангу.

Во втором тайме, на 60-й мину-
те, «Пламя» забило в ворота МКУ 
второй гол. Это сделал Алексей 
Гальцев. Однако уже пять минут 
спустя «мансуровец» Алексей 
Лосев сократил счет, а на 81-й 
минуте в ворота «Пламени» при-
летел ещё один мяч. Гол забил 
Александр Камышников.

Основное время матча коман-
ды-соперники завершили вничью 
со счетом 2:2. В серии пенальти 
удача улыбнулась футболистам 
«Пламени» — именно они в конеч-
ном счете и стали обладателями 
кубка.

Отметим, что этот приз команда 
«Пламя» завоевала впервые в сво-
ей истории.

«нам у вас очень Понравилось»
А 13 июня концертом фольклор-

ного ансамбля «Plai de dor» из горо-
да Миовени (Румыния) завершился 
Международный фестиваль на-

родного творчества «Истра-2016», 
проходивший в концертном зале 
Костровского КДК.

Как рассказал один из руко-
водителей народного коллекти-
ва «Ансамбль танца «Боярышня» 
Евгений Рыцарев, коллективы по-
знакомились два года назад, когда 
«Боярышня» приезжала в Румынию.

– Ансамбль «Plai de dor» – яркий 
и профессиональный коллектив. 
Нам понравилось, что в нем уча-
ствуют молодые и увлеченные люди. 
Мы начали общаться, и, как выясни-
лось, Истра и Миовени – города-по-
братимы. Это очень символично, – 
сказал Евгений Рыцарев.

В свою очередь руководитель кол-
лектива Католин Уванча в беседе с 
корреспондентом «ИВ» высоко оце-
нил организацию фестиваля.

– Мы впервые приехали в Россию 
на такой фестиваль и очень это-
му рады, – сказал Католин. – 
Истринская публика очень привет-
лива и гостеприимна. Я рад, что в 
Истре настолько серьезно прово-
дится работа по популяризации 
фольклорного творчества, и, что са-
мое важное, – людям это интерес-
но. Для нас было большой честью 
участвовать в праздничных меро-
приятиях по случаю Дня рождения 
Истры и Истринского района, а так-
же в мероприятиях по случаю Дня 
России. Нам у вас очень понрави-
лось, и скажу от имени всех участ-
ников нашего ансамбля, что обяза-
тельно еще не один раз приедем к 
вам. | сергей олексЮк, владимир 
саЯПин, анастасия васильева, 
фото авторов, виктора бабенко и 
романа маШинина

Фоторепортаж
№ 46      
17 июня

2016 года 5

в праздничной колонне – представители светских и духовных властей

Почетным жителям района вручили праздничные букеты

ансамблю из румынии понравилось истринское гостеприимство

церемония награждения лучших работников и жителей истры

гостей и жителей посёл-
ка поздравили и.о. руководи-
теля администрации анна 
степанова, председатель 
местного совета ветера-
нов людмила стахеева, де-
путат сельского поселе-
ния Ядроминское александр 
гришин.

Жителей сельского поселения 
приехали поздравить гости: из 

Онуфриевского ДК – хор русской 
песни (солистки Дарья Новикова и 
Екатерина Бондаренко); из Истры 
– Виктор Кулиш; студии танца пос. 
Глебовский и Истры «Шаг вперед», 
«Эведэнс», «Эмбушен Фэм».

Не обошлось и без коллек-
тивов из Курсаково – для одно-
сельчан выступили студии танца 
«Перспектива» и «Шарм Дэнсэр». 
В конце мероприятия были ор-
ганизованы «салют» из шари-

ков цветов российского флага и 
флешмоб для взрослых и детей.

После праздничного концер-
та для взрослого населения сель-
ского поселения были проведены 
соревнования по дартсу, город-
кам, армрестлингу и гиревому 
спорту. Всех победителей награ-
дили грамотами, медалями и 
кубками. | истринское инфор-
магентство, фото из архива ад-
министрации пос. курсаково

День России отметили дружно и весело
10 июня на площади пос. Курсаково сельского поселения 
Ядроминское прошло мероприятие, посвящённое  
Дню России

Праздник россии в курсаково встречали песнями
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Шествующие в колонне юные истринцы 
весело приветствовали горожан
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Перед началом фести-
валя Андрей Воробьев, 
Юрий Башмет, Денис 
Мацуев и Константин 
Хабенский посадили 
молодую липу на аллее 
музейного парка, за-
ложенного в мае про-
шлого года, в завер-
шающий день Первого 
фестиваля П.И. 
Чайковского в Клину.

-Уже второй год в 
Клину проводится 
Международный 

фестиваль им. Чайковс-
кого. Это событие могло 
произойти только при ак-
тивной поддержке мэтров 
российского и мирово-
го искусства, какими яв-

ляются народный артист 
СССР Юрий Башмет, на-
родные артисты России 
Константин Хабенский и 
Денис Мацуев. Я призна-
телен им за поддержку, за 
то, что они находят время 
выступить на этом фести-
вале. Это прекрасно, что 
городу Клину выпала вы-
сокая миссия проведения 
фестивалей такого уровня, 
и я уверен, что фестивали 
в Клину станут доброй тра-
дицией. Наслаждайтесь 
музыкой великих компози-
торов в исполнении вели-
ких музыкантов! – сказал 
губернатор.

Стартовала яркая и на-
сыщенная фестивальная 
программа для взрослых 

и детей. С 13 по 23 июня 
конкурс, посвященный 
фестивалю Чайковского, 
пройдет в инстаграмм. 
Мастер-классы, флэш-
моб, чтения, концерты 
будут проходить в инте-
рактиве, библиотеках, в 
камерном концертном 
зале музея Чайковского и 
на большой сцене, уста-
новленной на парковой 
территории музыкального 
музея-заповедника. 

Напомним, Первый 
международный музы-

кальный фестиваль П.И. 
Чайковского в Клину с 
успехом прошел в мае 
прошлого года, когда от-
мечали 175-летие со дня 
рождения великого ком-
позитора. Клинчане и го-
сти города побывали на 
мировых премьерах, все 
желающие смогли при-
нять участие в торжествах 
– на главной городской 
площади был установ-
лен экран, велась прямая 
трансляция праздничных 
мероприятий.

Тогда, в заключительный 
день Первого фестиваля, 
губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв 
вместе с народным арти-
стом России пианистом 
Денисом Мацуевым и ху-
дожественным руководи-
телем Мариинского теа-
тра дирижером Валерием 
Гергиевым посадил де-
рево в парке мемори-
ального дома-музея П.И. 
Чайковского. | Клинское 
информагентство, фото 
Александра ЩЕМЛЯЕВА
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В пресс-конференции 
приняли участие ху-
дожественный руко-
водитель московского 
музыкального театра 
«Геликон-Опера», на-
родный артист России 
Дмитрий Бертман, со-
ветник губернато-
ра Московской об-
ласти по культуре 
в ранге министра 
Нармин Ширалиева, 
министр культуры 
Московской области 
Оксана Косарева и 
глава Клинского райо-
на Алена Сокольская.

Они отметили, что про-
грамма фестиваля адре-
сована самой широкой ау-
дитории. Если в прошлом 
году концерты проходили 
в камерном концертном 
зале музея П.И. Чайковского, 
то в этом году они будут идти 
ещё и на большой сцене, 
установленной на террито-
рии парка.

Фестиваль откроет 
Государственный симфо-
нический оркестр «Новая 
Россия» под руководством 
Юрия Башмета. Он пред-
ставит литературно-музы-
кальную композицию «Петя 

и волк» с народным арти-
стом России Константином 
Хабенским в роли чтеца. 
Балетную страницу фе-
стиваля откроет спектакль 
«Лебединое озеро» труп-
пы «Русский имперский 
балет» под руководством 
Гедиминаса Таранды.

На фестивале пока-
жут свое мастерство на-
родный артист Денис 
Мацуев, легендарный 
скрипач Виктор Третьяков. 
Уникальный проект пред-
ставит Московский театр 
«Геликон-опера», который 
сыграет две оперные по-
становки – «Любовь к трем 
апельсинам» и «Евгений 
Онегин» – на большой сце-
не под открытым небом.

По словам Нармин 
Ширалиевой, фестиваль 
Чайковского – магистраль-
ный проект, требующий 
огромной ответственности.

– В Клину великий ком-
позитор прожил очень пло-
дотворный период своей 
жизни. Для всего мира его 
наследие считается куль-
турной сокровищницей. 
Помимо этого, каждый год 
фестиваль будет иметь те-
матическое посвящение. В 
этом году мы будем отме-

чать 125-летие со дня рож-
дения Сергея Прокофьева, 
– сказала она.

Дмитрий Бертман при-
звал всех сделать Клин 
музыкальной столицей 
России.

 – К сожалению, в Клину 
нет концертного ком-
плекса, оснащенных зри-
тельных залов. Все ме-
роприятия создаются на 
настоящем энтузиазме 
людей, принимающих в 
них участие. В такой слож-
ный экономический пери-
од афиша фестиваля по-
лучилась очень солидная, 
здесь будут участвовать 
большие артисты с кон-
цертными программами, 
прозвучат мелодии сим-
фонических оркестров и 
прогремят известнейшие 
оперы, – поделился он.

В свою очередь Алена 
Сокольская отметила, что 
руководство города делает 
всё возможное, чтобы ре-
ализовать задумки и пре-
вратить город в музыкаль-
ную и культурную столицу. 
Одна из таких задумок жи-
вет до сих пор: в 2014 году 
был разработан и утверж-
ден городской бренд 
«Клин звучит» – визуальный 
образ звука, где из центра 
в две стороны разбегают-
ся символизирующие зву-
ковую волну разноцветные 
лепестки. Эта эмблема 

присутствует в концертном 
зале, и в прошлом году на 
улицах перед фестивалем 
было установлено множе-
ство билбордов с симво-
лом «Клин звучит».

– Петр Чайковский – ос-
новной фактор притя-
жения туристов в город и 
район. Непростое дело – 
сделать фестиваль еже-
годным, и, к разочаро-
ванию скептиков, это не 
разовая акция.

Что касается инфра-
структуры города, то мы 
продолжаем работу по 
её улучшению. Сейчас у 
нас функционируют четы-
ре гостиничных комплек-
са, готовых принять всех 
желающих, есть возмож-
ность размещения го-
стей на территории рай-
она на любой бюджет. 
Большая работа ведется 
по транспортной доступ-
ности. В прошлом году по 
соглашению с РЖД у нас 
начал восстанавливать-
ся скоростной электропо-
езд «Ласточка», в этом году 
мы замахнулись на транс-
портно-пересадочный 
узел, а также заканчиваем 
работы по организации 
пешеходного перехода 
над железнодорожными 
путями. Благоустройство 
привокзальной площади 
проводится за счет город-
ского и областного бюд-

жетов, – отметила Алена 
Сокольская.

По словам Нармин 
Ширалиевой, бюд-
жет самого фестиваля 
небольшой.

– Сегодня это делается 
в большей степени на эн-
тузиазме людей. Мы наде-
емся, что это – то начало, 
которое позволит получить 
большую внебюджетную 
поддержку. Люди должны 
считать за честь быть од-
ним из спонсоров такого 
мероприятия, как фести-
валь Чайковского, – заяви-
ла она.

– Клинский район сей-
час не может себе позво-
лить тратить бюджетные 
деньги и оплачивать по-
добные мероприятия. В 
связи с этим на протяже-
нии всего прошлого года 
мы проводили большую 
информационную рабо-
ту с нашими местными 
предпринимателями на 
предмет поддержки про-
ведения фестиваля.

Мы ожидаем меньше 
гостей, чем было в про-
шлый юбилейный год, но 
порядка 30-40 тыс. че-
ловек мы можем при-
нять. Город полностью 
готов к этому грандиоз-
ному событию, – сказа-
ла Алена Сокольская. | 
Анастасия ВАСИЛЬЕВА, 
фото автора

«Где кончаются слова, там начинается музыка…»
В подмосковном Клину с 13 по 23 июня 
проходит Второй международный музыкальный 
фестиваль Петра Ильича Чайковского. На пресс-
конференции в «РИАМО», прошедшей 8 июня, 
организаторы фестиваля рассказывали о его 
задачах, подготовительной работе и программе
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Андрей Воробьёв в Клину посадил липу  
и открыл фестиваль
Торжественная церемония открытия 
Второго международного музы- 
кального фестиваля Чайковского  
в Клину вечером 13 июня началась  
с приветственного слова губернато-
ра Московской области

Посадка деревьев в парковой аллее Дома-музея 
П.И. Чайковского в Клину становится традицией

 █ ОфИцИАЛЬНО

МЕДИКОВ 
ПОДМОСКОВЬЯ 
ПОзДРАВИЛИ  
С ПРАзДНИКОМ

Губернатор Московской 
области Андрей 
Воробьёв поздравил ме-
дицинских работников 
региона с их професси-
ональным праздником и 
наградил отличившихся 
врачей.

«Традиционно мы отмеча-
ем это мероприятие в тре-
тье воскресенье июня. 19 
июня мы будем отмечать 
День медицинского работ-
ника. Я хочу, прежде все-
го, поздравить всех работ-
ников здравоохранения 
Подмосковья – порядка 102 
тысяч человек. Всех от души 
поздравляю, желаю, прежде 
всего, здоровья, сил и энер-
гии дарить добро людям. Мы 
очень часто в разных фор-
матах встречаемся с вами, 
в поликлиниках, больницах, 
палатах, различных фору-
мах и семинарах, наде-
юсь, вы все согласитесь, что 
тот темп, который вы сегод-
ня взяли, обращает на себя 
внимание», – сказал Андрей 
Воробьёв в своём выступле-
нии в Доме правительства.

Он также подчеркнул важ-
ность модернизации боль-
ниц и культуру общения с 
пациентами.

Глава региона также по-
обещал справиться с не-
хваткой врачей в регионе, 
увеличить им зарплату, от-
ремонтировать детские по-
ликлиники и переоснастить 
ряд реанимаций.

«В этом году по ряду на-
правлений мы справимся 
с нехваткой врачей. И этот 
дефицит должен быть по-
крыт. Для этого мы, в том 
числе, предусмотрели ряд 
мероприятий в рамках ука-
за президента, в рамках 
наших региональных воз-
можностей по увеличению 
оплаты труда. Считаем это 
очень важным, своевре-
менным и востребован-
ным», – заявил губернатор 
Подмосковья.

Кроме того, в рамках ме-
роприятия лучшим работни-
кам здравоохранения были 
вручены награды.

Главный врач Клинской 
детской городской больни-
цы Ольга Стебловская по-
лучила знак «За заслуги пе-
ред Московской областью 
3 степени», заведующая от-
делением анестезиологии 
МОНИКИ Ирина Ражева 
была награждена зна-
ком Преподобного 
Сергия Радонежского, 
пять специалистов удо-
стоились почетного зва-
ния «Заслуженный ра-
ботник здравоохранения 
Московской области», а 
ещё семь профессиона-
лов были награждены бла-
годарностью губернатора 
Московской области. | По 
материалам сайта прави-
тельства Московской об-
ласти и РИАМО
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На совещании с руково-
дящим составом област-
ного правительства, кото-
рое прошло перед началом 
форума 14 июня, губерна-
тор Подмосковья Андрей 
Воробьёв подчеркнул важ-
ность участия делегации 
правительства Московской 
области в ПМЭф.

«Стратегическая задача 
Подмосковья – показать наши 
преимущества, наши прио-
ритеты в создании рабочих 
мест и привлечении инвести-
ций. У нас есть масштабные 
проекты, благоприятные усло-
вия, которые позволяют рассчи-
тывать на создание рабочих 
мест – это и упрощенная си-
стема предоставления земли, 
оформления имущественных 
отношений, прямое обраще-
ние через МФЦ за различны-
ми разрешениями, лицензи-
ями. Все это делает удобным 
ведение бизнеса, создает бла-
гоприятный климат», – отметил 
тогда губернатор.

В день открытия форума, 16 
июня, руководитель Корпорации 
развития Московской области 
Тимур Андреев в рамках уча-
стия в Петербургском междуна-
родном экономическом фору-
ме презентовал инвестиционный 
потенциал региона на открытой 
дискуссионной площадке ТАСС 
в зоне SPIEF Investment & Business 
Expo».

В ходе сессии Андреев предста-
вил инвестиционные возможно-
сти Московской области, приори-
тетные инвестиционные проекты 
в сфере агропромышленности, 
производства автокомпонентов, 
химической, фармацевтической 
и пищевой промышленности, 
производства медицинского обо-
рудования, а также рассказал об 
инвестиционных достижениях ре-
гиона в 2015 году.

«Возможности Подмосковья в 
части развития бизнеса поисти-
не уникальны. Регион обладает 
огромным рынком сбыта и удоб-
ной логистикой, и, что немаловаж-
но, – высококвалифицированными 
кадрами, которые так востребова-
ны у инвесторов», – отметил в своём 
выступлении Тимур Андреев.

Сегодня, 17 июня, в 8.30, в рам-
ках XX Петербургского меж-
дународного экономическо-
го форума, в Губернаторской 
гостиной («Экспофорум») со-
стоялся деловой прием губер-

натора Московской области 
«Инвестиционные возможности 
Московской области: перспек-
тивы эффективного развития 
инфраструктуры».

В ходе мероприятия обсуж-
дались следующие проекты: 
Инфраструктурное развитие 
Московской области. Стратегия 
развития и возможности для 
бизнеса; Лучшие инвестици-
онные проекты Московской 
области: вызовы и перспекти-
вы; Индустриальные парки как 
центры развития современ-
ных высокотехнологичных про-
изводств; Развитие социальной 
среды как эффективное вло-
жение инвестиций.

На деловом приёме выступи-
ли губернатор Московской об-
ласти Андрей Воробьёв, а также 
заместитель председателя пра-
вительства Московской области 
– министр инвестиций и иннова-

ций Московской области Денис 
Буцаев.

На экономическом фору-
ме в Санкт-Петербурге власти 
Московской области намерены 
подписать ряд соглашений.

«Мы будем подписывать согла-
шения в легкой промышленно-
сти, <...> также соглашения по ре-
ализации проекта, связанного с 
сельхозтематикой, мы рассчиты-
ваем на то, что у нас будет ряд со-
глашений по отраслям», – заявил 
накануне форума Денис Буцаев.

Он добавил также, что ряд со-
глашений будет касаться разви-
тия инфраструктуры, в частности, 
социальных объектов.

Кроме того, по его словам, в 
рамках Петербургского эконо-
мического форума будет пре-
зентована новая программа под-
держки инвесторов.

«Мы анонсируем (в Санкт-
Петербурге – ред.) програм-

му по сопровождению наших 
инвесторов вместе с ведущим 
банком. Это будет программа, 
позволяющая инвестору полу-
чать сопровождение со сторо-
ны, в том числе банка, на той 
стадии, когда он только пришел 
с ранней стадией готовности 
проекта. Делаем мы это, с од-
ной стороны, чтобы предоста-
вить инвестору возможность 
достаточно быстро получить 
квалифицированную помощь 
<…> и предоставить возмож-
ность банку увеличить объём 
кредитований в регионе в сфе-
ре бизнеса», – сказал Буцаев.

Он добавил, что програм-
ма имеет важное значение 
для привлечения инвестиций в 
Подмосковье. | Истринское ин-
формагентство, по материа-
лам РИАМО и сайта правитель-
ства Московской области, фото 
Александра ЩЕМЛЯЕВА

Подмосковье рассчитывает на Петербург
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Делегация правительства Московской 
области принимает участие в 
Петербургском международном 
экономическом форуме, который 
проходит в городе на Неве с 16 по 18 июня

Всего в турнире приня-
ло участие более 120 спе-
циалистов индустрии 
красоты из Москвы, 
Санкт-Петербурга и де-
вяти муниципалитетов 
Московской области. 
Самую большую делега-
цию – 39 представителей 
сферы услуг – предста-
вили хозяева, городской 
округ Химки.

Организаторами чемпи-
оната выступили Минис-
терство потребительского 
рынка и услуг Московской 
области, некоммерческое 
партнерство «Московская 
областная ассоциация 
предприятий сферы услуг», 
некоммерческая организа-
ция «Союз парикмахеров и 
косметологов России» и ад-
министрация городского 

округа Химки Московской 
области.

Старт соревнованиям дал 
первый заместитель мини-
стра потребительского рын-
ка и услуг Подмосковья Яков 
Головченко.

«Я хотел бы поздравить вас 
всех с праздником от лица гу-
бернатора Московской об-
ласти Андрея Воробьёва и от 
себя лично. Каждый участник 
уже доказал свой профес-
сионализм, а жюри предсто-
ит выбрать лучших», - сказал 
Головченко.

После выступления он пере-
дал благодарственное пись-
мо правительства Московской 
области за помощь в орга-
низации чемпионата руко-
водителю администрации 
городского округа Химки 
Владимиру Слепцову.

Отборочный тур всерос-
сийского полуфинала про-
водился по 27 номинациям. 
Состязание среди парикма-
херов, специалистов по ног-
тевому сервису и визажистов 
длилось более восьми часов.

По итогам работы счет-
ной комиссии и членов 
жюри были выбраны побе-
дители чемпионата. Золотой 
Кубок чемпионата получи-
ла сборная команда город-
ского округа Химки. | По ма-
териалам РИАМО и сайта 
правительства Московской 
области, фото Виктории 
НОВИКОВОЙ

Об этом сообщает интернет-
издание «Подмосковье се-
годня» со ссылкой на губер-
натора Московской области 
Андрея Воробьёва.

Губернатор отметил, что плот-
ность населения в регионе по-
стоянно растет, каждый год в 
Подмосковье становится больше 
на 90 тысяч жителей, поэтому власти 
развивают проект легкого метро.

«Строить метро, чтобы сделать 
жизнь людей более комфортной, 
– это веление времени. Концепция 
уже практически готова. Объявляем 
конкурс на проектирование. К 
строительству приступим в 2018 
году. Это амбициозный, дорогосто-
ящий проект. Один километр – око-
ло 1,5 млрд руб. Свой интерес к уча-
стию подтвердили «ВТБ Капитал», 
Сбербанк, Siemens, «Евразийский 
Банк Развития», Российский фонд 
прямых инвестиций, ЦППК, ALSTOM. 
Думаю, что дальше интерес инве-
сторов будет только расти. Это один 
из наших ключевых проектов для 
презентации на питерском фору-
ме», – написал глава региона на 
своей странице в социальной сети 
Instagram.

Проект линии легкорельсово-
го транспорта Московской обла-
сти предполагает создание новой 
транспортной системы, обеспе-
чивающей хордовую связь крупных 
муниципальных образований, го-
родских округов Московской об-
ласти и аэропортов московского 
авиаузла. Построить легкое метро 
планируется в четыре этапа.

Первый этап – линия от Подольска 
через Домодедово до Раменского с 
заходом в аэропорты Домодедово 
и Жуковский. На линии будет рас-
положено 16 станций, включая 9 ТПУ.
Протяженность трассы ППК соста-
вит 74,5 км, время в пути между ко-
нечными станциями – менее часа.

По оценке в 2023 году ожидается 
пассажиропоток в 45 млн пассажи-
ров в год, а в 2045 году превысит 94 
млн пассажиров.

Предусмотрены четыре тариф-
ные зоны на протяжении всего 
маршрута от 50 до 170 руб.

Общая стоимость реализации 
первого этапа строительства соста-
вит 160 млрд рублей. Дополнительно 
в проекте предусматривается соз-
дание транспортно-пересадочных 
узлов, стоимостью 102 млрд руб. | 
Истринское информагентство

В Химках навели красоту

Чемпионат среди субъектов мало-
го предпринимательства по парик-
махерскому искусству, декоратив-
ной косметике и гостевому сервису на 
Кубок губернатора Подмосковья, по-
луфинал чемпионата России прошёл 
9-10 июня в подмосковных Химках

Северной столице покажут 
«легкое метро»
Проект подмосковного легкого метро пре-
зентуют на Петербургском международ-
ном экономическом форуме

Андрей Воробьёв и Денис Буцаев на встрече с бизнесменами 
петербургского экономического форума (июнь 2015 г.)

Торжественное открытие чемпионата
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«Забытые родственники»
При въезде в поселок нас встре-

тил местный житель Дмитрий 
Качур.

В ожидании ещё двух участни-
ков нашей «экскурсии» Дмитрий 
предложил нам посмотреть 
подъезд дома, в котором живет. 
Подходим к подъезду, перед вхо-
дом –  асфальт, точнее, его остат-
ки, перемешан с гравием и гря-
зью, дверь нараспашку, на ней 
надпись мелом: «Закрывай дверь: 
холодно».

– Это дети написали еще зимой, 
– комментирует наш проводник, – 
хотя закрытая дверь не помогает, 
вон у нас какая «вентиляция» (ука-
зывает рукой на трещину по всему 
потолку подъезда).

Затем Дмитрий открывает щи-
ток электроэнергии, объясняя, что 
здесь каждый житель ремонтиру-
ет сам, кто во что горазд, – в щитке 
одни «скрутки» и куча мусора (щи-
ток не закрывается).

– Кто вас обслуживает, договоры 
заключены?

– Нет у нас договоров, мы уже 
года два за свет не знаем, кому 
платить. Электричество к нам 
приходит по военному кабелю, 
в этом проблема. Документы в 
«Оборонэнергосбыт» вроде бы 
отвезли, но на этом все и закон-
чилось. Представитель ресур-
соснабжающей организации 
удивлялся, что мы много света по-
требляем. А как быть, если у каж-
дого бойлер на нагрев воды сто-
ит, а зимой постоянно включены 
обогреватели, – рассказывает 
Дмитрий.

– Горячей воды давно нет?
– Горячей воды никогда и не 

было, – раздаётся женский голос 
откуда-то сверху. Вслед за этим 
появляется и его обладательница с 
веником в руках. – Ни воды, ни газа, 
свет, не знаем, вдруг отключат или 

счета огромные выставят, – машет 
собеседница рукой и вновь при-
нимается за уборку, а мы выходим 
на улицу.

Такая ситуация со светом сло-
жилась из-за того, что с момента 
передачи городка муниципали-
тету у собственников не заключе-
ны договоры на обслуживание с 
«Оборонэнегросбытом». Эти до-
говоры собственники должны лич-
но заключить в главном офисе 
организации, который находит-
ся в Солнечногорске. В свое вре-
мя Минобороны России не очень 
заботилось о правильной доку-
ментации, поэтому люди не смог-
ли после передачи городка на ба-
ланс муниципалитета заключить 
договоры: просто у них отсутство-
вали необходимые документы.

По словам руководителя адми-
нистрации Ермолинского посе-
ления Валерия Емельянова, ад-
министрация оказывает жителям 
содействие в получении бумаг, не-
обходимых для заключения таких 
договоров: выписки из реестра 
муниципального имущества, па-
спортного стола и основного до-
кумента – договора социального 
найма жилья.

Добавим в скобках: все те годы, 
что военный городок в Рычково чис-
лился у Минобороны на правах 
«забытого родственника», граж-
данские власти фактически не 
имели доступа к его инфраструк-
туре. Строго по закону, запреща-
ющему нецелевое расходова-
ние бюджетных средств. При этом 
нельзя сказать, что районные и му-
ниципальные власти не замечали 
проблем в поселке и не пытались 
помогать его жителям.

Валерий Емельянов рассказыва-
ет, что в феврале прошлого года, в 
лютые морозы, когда УК «Славянка» 
отказалась обслуживать котельную, 
муниципальные власти на свой 

страх и риск оплачивали услуги ра-
бочих и закупали уголь. А после того 
как городок, пусть и не полностью, 
передали в собственность муници-
палитета, здесь сразу же начались 
работы: местные коммунальщи-
ки частично отремонтировали ВЗУ, 
заменили насос, промыли отопи-
тельную систему, поменяли запор-
ную арматуру в сетях и жилфонде, 
начали ремонт домов и заменили 
котлы в котельной.

секретный рубильник
За разговором мы дошли до 

электроподстанции, которую 
наш собеседник называет «мно-
гострадальной»: здесь регуляр-
но случаются пожары. Последний 
был весной. По словам Дмитрия 
Качура, это происходит из-за по-

стоянного перенапряжения, осо-
бенно зимой, когда во всех домах 
включены обогреватели.

– У нас даже владельцы «фин-
ских домиков» на электрообогре-
вателях сидят, хотя там оборудова-
ны угольные печи, но люди ими не 
пользуются. Этой зимой свет каж-
дые полчаса отключался, мы по 
очереди с соседями ходили сюда, 
включали, – поясняет Дмитрий, без 
усилий открывая щит, к которо-
му подведены провода высокого 
напряжения.

Наш собеседник рассказывает, 
что в военную службу техподдерж-
ки (кабель, напомним, принад-
лежит «Оборонсервису» – прим. 
ред.), когда свет вырубается, зво-
нить бесполезно – не приезжа-
ют, поэтому «секретный рубиль-
ник» спасает их уже несколько лет. 
Дмитрий признает, что это опасно, 
особенно если учесть, что доступ 
к щитку имеет практически всякий 
желающий. Но что делать?

– А это что? – указываю я на ру-
бильник на столбе.

- Это у нас уличное освещение 
включается, – смеется Дмитрий, – 

тоже по очереди ходим включать и 
выключать.

Рядом с «секретными рубиль-
никами» – здание бывшей пожар-
ной станции. Покосившиеся воро-
та плохо гармонируют с новенькой 
железной дверью.

– А дверь зачем?
– Тут молодые офицеры живут, – 

отвечает наш провожатый, – негде 
им больше жить, мы же «хорошее» 
жилье занимаем.

Как нам позже разъяснили в 
Ермолинской администрации, ру-
бильник на столбе – не их прихоть, 
а вынужденная необходимость. 
На момент проведения уличного 
освещения (которого до этого в го-
родке вовсе не было – прим.ред.) 
«Оборонэнерго» не смогло пре-
доставить необходимые техниче-

ские условия, чтобы запитать ли-
нию уличного освещения.

в ожидании гаЗа
По пути к котельной мы встре-

чаемся с Валентином Качуром 
(отцом Дмитрия) и Евгением 
Матющенко. У последнего в руках 
увесистый пакет, а в нём – пере- 
писка с различными «инстанци-
ями», начиная от приемной пре-
зидента РФ и Минобороны и 
заканчивающаяся местной адми-
нистрацией. Евгений Алексеевич, 
майор в отставке, уже 20 лет об-
щается с чиновниками по пово-
ду газификации поселка. С 1995 
года он отправил около 60 писем, 
из них 10 – в приемную президен-
та РФ и 12 – в Министерство обо-
роны РФ. Но газа в военном го-
родке так и нет. По словам Евгения 
Алексеевича, его обещали прове-
сти ещё при советской власти, в 
далеком 1980 году. Но что-то не за-
далось, и до сих пор жители поль-
зуются газовыми баллонами.

А Валентин Александрович рас-
сказал историю, которую местные 
жители воспринимают уже как 
анекдот.

– Однажды, лет десять назад, на-
кануне очередных выборов при-
ехали рабочие с планами га-
зификации и даже трубами. В 
воскресенье все жители военного 
городка выполнили свой граждан-
ский долг, а утром понедельника 
трубы вывезли, а проекты куда-то 
пропали, – рассмеялся он.

По словам Качуры-младшего, 
жители готовы за свой счет устано-
вить газовые бойлеры, выход и вен-
тиляцию сделать. Им нужно только, 
чтобы газовую трубу подвели, нако-
нец, к городку.

– Мы с Валентином Алексан-
дровичем ходили в районную ад-
министрацию, нам сказали, что 
газификация поселка запланиро-
вана только на 2018 год и то, если 
деньги найдут. А потом на встре-
че Андрей Дунаев пообещал, что 
в этом году газ проведут, – говорит 
Евгений Матющенко.

котельная
Когда мы добрались до котель-

ной, картина, представшая перед 
нами, показалась удручающей. 
Сама котельная занимает только 
часть строения, остальная часть – 
это руины, сквозь которые прорас-
тает молодой подлесок, рядом на-
валены дрова, поломанная старая 
мебель и скромная кучка угля.

– Вот этим и топим, – рассказы-
вает Валентин Качур.

Невоенный городок

В Истринском районе на сегодняшний 
день два бывших военных городка 
Минобороны РФ – в Рычково и в 
Павловской Слободе – переданы 
на баланс муниципалитетов и оба 
нуждаются в серьезной модернизации

валентина невЗорова,  
заместитель руководителя 
администрации района, ку-
рирует модернизацию воен-
ных городков:

– Военный городок Рычково 
внесен в план газификации 
Московской области до 2017 года. 
Все работы по проведению гази-
фикации будет вести Мособлгаз. 
Также в соответствии с «дорожной 
картой» в 2016 году за счет средств 
сельского поселения Ермолинское 
планируется провести капремонт 
фасадов многоквартирных домов 
№№ 1, 2 и 36 и обустроить детскую 
и спортивную площадки на сумму 
2,5 млн руб. Торги на проведение 
этих работ уже прошли и в ближай-
шее время начнутся работы.

Кроме того, будет проведен 
капитальный ремонт инженер-
ных водопроводных сетей в пяти 
многоквартирных домах на сум-
му 1,9 млн руб. А за счет средств 
Фонда капитального ремонта 
Московской области планирует-
ся заменить сети холодного во-
доснабжения и водоотведения в 
многоквартирных домах №№ 1, 2, 
32, 33, 34.

Что касается земли, то с её 
оформлением возникли задерж-
ки. Не вся земля военного город-
ка была оформлена и передана 
муниципалитету. На сегодняшний 
день по указанию руководите-
ля администрации Истринского 
района измерен неоформлен-
ный участок, определены его 
границы, соответствующие до-

кументы в мае были отправлены 
в Минобороны. Сейчас этот во-
прос находится на согласовании 
в Департаменте имущественных 
отношений Министерства обо-
роны РФ. После того как земли 
перейдут в собственность муни-
ципалитета, проблем с оформ-
лением земельных участков у жи-
телей не будет.

Этот дом не знал ремонта много лет
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По словам отставных офице-
ров, до прошлой зимы котельная, 
построенная в 1959 году, была на 
грани разрушения. Тогда адми-
нистрации поселения пришлось 
сильно постараться, чтобы восста-
новить и запустить доставшееся ей 
«наследство».

– В прошлом году у нас к нача-
лу отопительного сезона один ко-
тел был разобран, а второй на-
ходился в аварийном состоянии. 
Поставили новые котлы только к 
новому году, – говорит Евгений 
Матющенко.

Со слов жителей, для нормаль-
ного обеспечения теплом город-
ка необходимо сжигать порядка 
2 кубов угля ежедневно, а сейчас 
реально сжигается в неделю при-
мерно 3,5 куба. Получается, что 
тепла хватает только на то, что-
бы отопительная система не 
замерзла.

– Прошлой зимой у нас и топить 
некому было. Несколько дней 
сам директор Ермолинского 
ЖЭУ топил, – говорит Дмитрий 
Качур. – Директор (Дмитрий 
Чмутов, – прим. ред.) один из не-
многих, кто здесь реально что-то 
делает. Но и это хорошо, до пе-
редачи городка на баланс муни-
ципалитета у нас вообще ничего 
не делалось, сейчас хотя бы на-
дежда появилась.

Как объяснили в администра-
ции сельского поселения, сей-
час котельную готовят к переда-
че в ведение ОАО «Истринская 
теплосеть».

– В конце апреля все докумен-
ты по котельной в Рычково были пе-
ренаправлены в администрацию 
Истринского района для последу-
ющей передачи на баланс в ОАО 
«Истринская теплосеть», – отметил 
представитель администрации 
поселения.

Про каПремонт  
и текущие крыши

Проходя мимо детской площад-
ки, которую жители так же, как и 
спортивную сделали своим сила-
ми, Дмитрий Качур рассказывает, 
что к 1 мая здесь обещали устано-
вить новые площадки с безопас-
ным прорезиненным покрытием.

Наши экскурсоводы рассказы-
вают, что в 2005 году в нескольких 
домах военные коммунальщи-
ки сделали капитальный ремонт 
крыш. Евгений Матющенко вспом-
нил, как рабочие в декабре в мо-
роз укладывали смерзшийся ши-
фер вместе с наледью, а по 
весне, когда лед растаял, из обра-
зовавшихся щелей потекла вода.

– У нас почему-то по зиме все 
делают, вот и дома штукатурили-
красили тоже в декабре, теперь 
все сыплется, – указывает он на 
желтенькие двухэтажки.

Подходим к другому дому, на 
нем узнаваемая красная таблич-
ка, гласящая, что дом внесен в 
программу капитального ремон-
та на 2014-2015 годы, указаны виды 
работ. Но подъезд внутри весь 
черный.

– Это проводка зимой горела, 
так и осталось, – поясняет Валентин 
Качур.

На подъездном козырьке ра-
стут молодые березки, а по сте-
нам ползет мох. Новенький 
информационный щит с графи-
ком уборки на подъездной две-
ри режет глаз. Рядом под окном – 
проржавевший ящик для газового 
баллона.

Как объяснили мои проводники, 
раньше между домами были две 
емкости для хранения сжиженно-
го газа. Когда срок их эксплуата-
ции истек, а денег на замену не 
нашлось, жители перешли на ин-
дивидуальные баллоны. У кого-то 
они стоят под окном, у кого – на 
балконе, у некоторых – прямо в 
квартирах.

– В любой момент взрыв может 
быть, ведь устанавливали и под-
ключали сами. Раньше хоть какой-
то контроль был на газовых стан-
циях, где баллоны заправляли, а 
теперь никому дела нет, испра-
вен баллон или нет, – поясняет 
Валентин Качур.

Он рассказал, что на военной 
службе целый месяц учился об-
служивать емкости с газом, сда-
вал экзамены, получал специ-
альное удостоверение – и только 
после этого мог проводить работы.

дожить до лучшей жиЗни
Последним пунктом «экскур-

сии» стала прогулка на быв-
шие очистные военного городка. 
Дошли мы, правда, только до до-
мика, в котором раньше распо-
лагалось оборудование и сидел 
дежурный по очистке – помешал 
дальнейшей «экскурсии» начав-
шийся ливень. Мы со спутниками 
спрятались под козырек чьего-то 
гаража.

– Раньше здесь была система из 
шести отстойников и автоматика, 
отслеживающая их наполнение, 
после очистки вода сбрасывалась 
в речку. В годы перестройки си-
стему забросили, отстойники за-
бились, и теперь стоки идут в реч-
ку без очистки, – объяснил Евгений 
Алексеевич.

Моё внимание привлек дом на-
против нашего укрытия. Половина 
его выглядит, мягко говоря, весьма 
живописно: целыми остались толь-
ко разрушенные кирпичные стены 
с провалами окон. А вот вторая по-

ловина – добротный отштукатурен-
ный домик с отгороженным забо-
ром садиком. Проследив за моим 
взглядом, Дмитрий Качур расска-
зывает, что это парень из городка 
сам восстановил, отделал и отре-
монтировал часть здания, в кото-
ром и жил с семьей. Но оформить 
жилье ему не удалось, и он пере-
ехал в Истру, в квартиру умерше-
го отца.

– Жалко, столько сил вложил, до 
этого весь дом разрушенный был, 
– подытожил Дмитрий.

– А ведь тут моя первая квар-
тира была, – вздохнул Евгений 
Алексеевич. Позже отставной май-
ор разложил на заднем сиде-
нье «Нивы Шевроле» бумаги, кото-
рые все это время носил с собой. 
Показал письма из приемной пре-
зидента, пожелтевшие газетные вы-
резки со статьями о проблемах во-
енного городка.

Из стопки бумаг вывалился лист 
со списком военных ветеранов во-
енной части городка Рычково.

– У меня ведь ни одного личного 
письма нет, только коллективные, 
вот нас сколько было, а теперь, 
– вздыхает Евгений Алексеевич, 
указывая на поля документа, где 
напротив десятка фамилий чет-
ким почерком написано: «выбыл/
умер».

– Мне уже 73 года, наверное, 
тоже лучшей жизни не дождусь…

Рычково – один из многих во-
енных городков, оказавшихся на 
грани выживания. Долгие годы 
Минобороны не слишком забо-
тилось о жилом фонде, инфра-
структуре, коммуникациях и лю-
дях, которые здесь жили. А потом 

с легким сердцем скинуло всю от-
ветственность на муниципалитеты, 
которым передало (и то не до кон-
ца оформив) военные городки.

Но теперь у людей появилась на-
дежда на то, что их просьбы будут 
услышаны, а жизнь станет ком-
фортней: в прошлом году мест-
ные власти отремонтировали до-
рогу, ведущую к городку, провели 
уличное освещение, восстанови-
ли котельную и начали ремонт до-
мов. А после того, как военный го-
родок № 36 включат в областную 
программу развития застроенных 
территорий, появится возможность 
привлечения инвесторов, что по-
зволит комплексно благоустроить 
городок.

В марте руководитель админи-
страции района Андрей Дунаев 
встречался с жителями военно-
го городка №36 в Рычково и обе-
щал помощь в решении жизненно 
важных вопросов, на которые во-
енные десятилетиями не обраща-
ли внимания, таких, как газифи-
кация поселка, восстановление 
нормального электроснабжения 
и канализации, оформление зем-
ли для жителей «финских» доми-
ков.| екатерина кирЮшина, фото 
виктора бабенко
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александр Южный, заме-
ститель руководителя адми-
нистрации истринского рай-
она, начальник управления 
жкХ и благоустройства:

– У нас большие планы по бла-
гоустройству этого военного го-
родка. Самая серьезная про-
блема там – электроснабжение. 
Дело в том, что «Оборонэнерго» 
категорически не хочет переда-
вать электрические сети посел-
ка на баланс МОЭСК, нам же со 
своей стороны проще работать 
с МОЭСК. С этой организацией у 
нас есть взаимопонимание, есть 
оперативность в решении вопро-
сов. А с «Оборонэнерго» взаи-
модействия практически нет, и 
это – серьезная проблема. Все 
остальные вопросы, касающие-
ся ремонта жилого фонда, сетей, 
котельной, очистных сооружений 

могут быть закрыты в рабочем 
порядке. В настоящее время го-
тов проект технического реше-
ния по очистным сооружениям, 
сейчас он оформляется доку-
ментально, в инженерном смыс-
ле слова. Мы с «Водоканалом» 
активно этим вопросом занима-
емся. Сначала была идея строить 
отдельные очистные сооружения 
в Рычково, но теперь мы отказа-
лись от нее отказались по причи-
не дороговизны проекта и реши-
ли подключить водоотведение к 
центральной магистрали Истры. 
Работы начнутся уже в этом году.

валерий емельянов, руко-
водитель администрации 
ермолинского сельского 
поселения:

– Работы по ремонту фасад-
ных частей многоквартирных 
домов начнутся в ближайшее 
время. Аукционы уже завер-
шились, и мы подписали кон-
тракт с подрядчиком. Что же 
касается претензий жителей 
относительно некачественных 
работ, все недостатки, кото-
рые будут выявлены в ходе экс-
плуатации, будут устранены 
подрядчиком в рамках гаран-
тийных обязательств.

Что касается канализации, ко-
торая в городке давно отсутству-
ет, то на последнем выездном 
совещании с представителями 
районной администрации и ди-
ректором МУП «Истринский во-
доканал» Юрием Петрушиным 
было принято решение сточ-
ные воды с военного город-
ка 36 сбрасывать в централь-
ную магистраль города Истры. 
Сейчас идет разработка про-
екта и рассчитывается его смет-
ная стоимость. 

Зимой в подъезде сгорела проводка

осторожно, высокое напряжение!
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Первый месяц лета ис-
тринская молодёжь пово-
дит по-разному. Кто-то уез-
жает с родителями на юг 
или на дачу, а кто-то ре-
шает укрепить своё здоро-
вье и повысить спортивную 
квалификацию, не выезжая 
из города. Таковыми стали 
юные спортсменки клуба 
художественной гимнасти-
ки «Звезда».

Как рассказала «ИВ» ру-
ководитель гимнастиче-
ского клуба Маргарита 

Рудницкая, наши девочки в тече-
ние двух недель усиленно тре-
нируются, проводя по две трени-
ровки в день: условно утреннюю 
и дневную. В 10 утра спортсмен-

ки выходят на легкоатлетический 
стадион, где проводят кросс, 
делают зарядку, а затем идут 
в универсальный спортивный 
зал. Здесь, разбившись на 4 воз-
растные группы, они начинают 
работу. До 12 часов гимнастки 
занимаются предметной подго-
товкой, техническими элемен-
тами и хореографией.

На одной из трёх игровых 
площадок разложены гимна-
стические ковры, и на каждом 
из них занимаются своим де-
лом. Одни девчонки работа-
ют с лентой, другие – с мячом, 
третьи – со скакалкой, а четвёр-
тые осваивают акробатические 
упражнения.

В 13 часов у девочек обед в 
местном кафе (Маргарита 

Рудницкая отмечает, что готовят 
там для её воспитанниц очень 
даже неплохо). Затем – отдых до 
15 часов, а затем опять трени-
ровка на первом этаже в игро-
вом зале.

Здесь уже идёт работа со 
всеми пятью предметами ху-
дожественной гимнастики: бу-
лавами, обручем, лентой, ска-
калкой и мячом. Параллельно 
идёт танцевальная подготовка 
с хореографом. В 17 часов за-
нятия заканчиваются, и родители 
забирают детей домой. На во-
прос, не слишком ли велика на-
грузка, Маргарита Мартыновна 
ответила так:

– Мы дозируем её и череду-
ем усиленные моменты с об-
легчёнными. К тому же у дево-
чек между снарядами бывают 
небольшие паузы, чтобы попить 
водички и настроиться на следу-
ющий предмет. Наша методи-
ка уже отработана. По ней мы 
тренируемся в Истре со дня от-
крытия спорткомплекса, а та-
кой сбор проводим два раза в 
год. Летний сбор мы проводим 
в Истре третий раз. Это, конеч-
но же, большая физическая на-
грузка, но она всегда даёт очень 
хороший результат.

Надо заметить, что явных но-
вичков здесь нет, ведь к усилен-
ным тренировкам надо под-
вести организм постепенно. 
Самые неопытные тренируются 

минимум три-четыре месяца. 
Посоветовавшись с родителя-
ми, многие из девчат сами за-
хотели пройти этот сбор и уси-
ленно потренироваться. Всего 
в нынешнем сборе участвует 
30 человек. На вопрос, не тесно 
ли им на одной площадке и не 
мешает ли им это, Маргарита 
Рудницкая ответила:

– Наоборот это только сплачи-
вает. Старшие всегда помога-
ют младшим. У нас вообще ко-
манда очень дружная. Я рада, 
что у нас так много девочек при-
сутствует на сборе. Причём на 
сборе присутствует и наш вто-
рой филиал из Успенского. Я 
рада, что дети из обоих фили-
алов знают друг друга, знают 
тренеров, работающих как в 
Истре, так и в Успенском. Для 
них не бывает стрессовых си-
туаций, когда на соревновани-
ях их выводит тренер из друго-
го отделения. Сегодня на сборе 
работают наши опытные тре-
неры Тамара Черникина, Яна 
Избрисова, Каролина Чернова 
и хореограф Елена Головянц.

Тренировочный сбор в клубе 
проводится в две смены. Первая 
смена с 1 по 15 июня. Вторая 
смена пройдёт с 16 по 29 июня. 
Затем будет плановый отдых, 
и с 15 августа юные истрин-
ки вновь приступят к трениров-
кам. | Владимир САЯПИН, фото 
Виктора БАБЕНКО

Активный отдых на «Арене-Истра»
Юные спортсменки клуба художественной гимнастики «Звезда» проводят 
учебно-тренировочный сбор в спорткомплексе «Арена-Истра»
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 █  СПОрТИВНый 
КАлЕйдОСКОП

11 июня, МСК «Гучково». Спортивно- 
массовые мероприятия, посвящен-
ные Дню России, включающие со-
ревнования по прыжкам на батуте, 
настольному теннису, волейболу, ба-
скетболу, боксу, футболу, гирево-
му спорту. В соревнованиях приняло 
участие около 250 человек.

Футбол
11 июня, МСК «Гучково». Матч пер-

венства Истринского муниципаль-
ного района по футболу среди ко-
манд высшего дивизиона. «Гучково» 
(Дедовск)-«Дедовск» – 1:11.

13 июня, МСК «Гучково». Матч пер-
венства Истринского муниципаль-
ного района по футболу среди юно-
шеских, подростковых и детских 
команд. «Кострово»-«Дедовск» (2002 
г.р.) – 0:2.

лёгкая атлетика
13 июня, пос. Ерино. Первенство 

Московской области по легкой ат-
летике среди юношей и девушек. 
Метание копья. Наши спортсме-
ны из Дедовска завоевали 4 медали 
разного достоинства. Александра 
Иванова – 1 место, Дмитрий 
Снегирёв – 2 место. Шаяд Сабиров и 
Елизавета Поротикова заняли третьи 
места в своих возрастных группах.

Активный отдых
9 июня, МСК «Гучково». День откры-

тых дверей оздоровительного лаге-
ря «Солнышко» средней школы №4 
города Дедовска. Пришло около 
120 человек. | Подготовил Владимир 
САЯПИН

 █ уСПЕх

дВА «СЕрЕБрА»  
С мОСКОВСКИх 
ТурНИрОВ

В москве на стадионе «Крылья 
Советов» в течение полутора 
месяцев проходило первенство 
города по футболу «Я – фут-
болист» среди школьных и лю-
бительских команд. Команда 
«Снегири» заняла на нём вто-
рое место.

В двухкруговом турнире участво-
вало 8 команд 2002-2003 годов рож-
дения. По регламенту соревнований 
команды, занявшие места с первого 
по четвёртое, боролись за призовые 
места, а остальные разыграли ме-
ста с пятого по восьмое.

В итоге победителем соревно-
ваний стала московская команда 
«Крылья». На втором месте оказа-
лась команда «Снегири», на третьем 
месте – команда из Красногорска 
«Форвард-Гольяново». Все команды 
были награждены кубками, дипло-
мами и медалями.

Во второй декаде июня на том же 
стадионе был проведён благотво-
рительный турнир по футболу в по-
мощь детям-инвалидам. В турнире 
участвовали 40 команд, разделён-
ных на 5 возрастных групп. В нём 
приняли участие и две команды из 
Снегирей – 2002-2003 и 2004-2005 го-
дов рождения. Игры проводились на 
5 полях одновременно. Обе наших 
команды попали в финал. Ребята 
2002-2003 годов рождения встре-
тились со спортшколой «Сокол» из 
Москвы. Основное время закончи-
лось вничью со счётом 2:2. По серии 
пенальти победу со счётом 3:2 одер-
жали «Снегири».

Команда 2004-2005 годов рожде-
ния играла с командой из Москвы «Я 
– футболист». Напряжённая игра за-
кончилась со счётом 0:2 в пользу мо-
сквичей. Игрок команды «Снегири» 
Евгений Власов получил приз лучшего 
игрока турнира. Победителям и при-
зёрам вручены соответствующие на-
грады. | Юрий СИНЕОКИй

Он проходил с 3 апреля 
по 11 июня 2016 года по 
субботам и воскресе-
ньям в шахматном клу-
бе муС СК «Истра».

В соревнованиях при-
няло участие 100 шахма-
тистов в возрасте от 4 до 
17 лет. Они были разделе-
ны на 8 возрастных групп. 
За шахматными доска-
ми определяли сильней-
ших юные спортсмены из 
Истры, Дедовска, посёл-
ков Снегири, Румянцево, 
Глебовский и села 
Новопетровское.

Турнир был организован 
таким образом, что дети, 
показавшие высокие ре-
зультаты в своей возраст-
ной группе, могли сыграть 
с более старшими ребята-
ми. Так, например, Анаит 
Сукиасян, выиграв тур-
нир среди ребят 2003 года 
рождения, смогла занять 
второе место среди участ-
ников 2001 года рождения 
и третье место – среди ро-
дившихся в 1999 году.

Александр Андреев на-
чал турнир с победы в тре-
тьей группе среди начина-

ющих. Затем занял второе 
место среди спортсме-
нов 2007 года рождения и 
третье – среди шахмати-
стов 2005 года рождения. 
В свою очередь Даниил 
Королёв, выиграв турнир 
среди сверстников 2005 
года рождения, затем выи-
грал «бронзу» среди спор-
тсменов 2003 года рожде-
ния. А победитель в группе 
2001 года рождения Роман 
Лымарь занял второе ме-
сто среди ребят постар-
ше, родившихся в 1999 году.

Победителями ещё 
в четырёх группах ста-
ли: в первой группе сре-
ди начинающих побе-
ду одержала Глафира 
Степанова; во второй груп-
пе – Надежда Андреева. 
Андрей Андреев одержал 
победу в группе 2007 года 
рождения. В самой взрос-
лой группе, среди ребят 
1999 года и моложе первое 
место занял Александр 
Данилин.

Все победители и призё-
ры шахматного марафо-
на были награждены ди-
пломами и медалями. | 
Владимир САЯПИН

II первенство клубов россии 
по жиму штанги лёжа и ста-
новой тяге прошло в Твери. 
Истринский район на сорев-
нованиях представляла ко-
манда дедовского спортив-
ного клуба «Олимп».

Благодаря Татьяне Малыхиной 
(методист по спорту городского 
поселения Дедовск) команда СК 
«Олимп» поехала в Тверь на ком-
фортабельном микроавтобусе. 
Команда прибыла на место про-
ведения соревнования отдохнув-
шая и полная сил.

От СК «Олимп» в состязаниях 
приняло участие много молодых 
спортсменов. Самым молодым 
представителем клуба был Павел 
Пресекарь (2001 г.р.).

Рекорд России в становой тяге 
– Т до 110 кг с результатом 225 кг 

установил также представитель 
СК «Олимп» – Сергей Аракелов 
(1997 г.р.).

В общем командном зачёте 
сборная Дедовска заняла второе 
место в жиме и третье – в стано-
вой тяге.

Дедовские спортсмены не 
только достойно выступили на 
этом первенстве, но и  участвова-
ли в проведении этого спортивно-
го мероприятия.

Директор и главный тренер 
СК «Олимп» Анатолий Чекренёв 
входил в судейскую брига-
ду как судья международной 
категории.

А участников состязаний на-
граждали две спортсменки СК 
«Олимп» Марина Медведева 
и Лилия Григорьева. | Ксения 
ЕГОрОВА, Валентин ЧЕКрЕНЁВ, 
фото из архива СК «Олимп»

Достойный результат

Детский шахматный 
марафон завершён
В Истринском районе подвели 
итоги турнира, посвящённого  
Дню защиты детей

Юные гимнастки отрабатывают упражнения с лентой

Команда СК «Олимп»
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Тоня родилась 28 июля 1931 
года в деревне Дергайково 
Костровского сельского со-
вета. Вскоре семья перее-
хала в соседнюю деревню 
Леоново, где и прошло Тонино 
детство. Родители работали 
в колхозе «Первое мая», отец 
– бригадиром, мать – в поле-
водстве. Антонина была пер-
венцем в семье Александра 
Александровича и Анастасии 
Панкратовны Родиных. 

До начала Великой 
Отечественной войны в се-
мье родилось ещё трое де-

тей: в 1934 году родилась Надежда, 
в 1939 – Лидия, а в 1940 году – един-
ственный сын.

– Маленький братик заболел 
бронхитом. Его поначалу лечила 
врач, которая работала в детском 
оздоровительном лагере, находив-
шемся неподалёку от нашей де-
ревни. Но после объявления войны 
лагерь эвакуировали, врачи уехали 
вместе с лагерем, и брат без меди-
цинской поддержки быстро сгорел 
и умер. Ему было всего восемь ме-
сяцев, совсем кроха.

После объявления войны жизнь 
оставалась как будто прежней, 
но война уже чувствовались и в их 
деревне.

– По ночам в небе стали появ-
ляться лучи прожекторов. Мы целой 
стайкой детворы надевали тёплые 
телогрейки и ходили на речку смо-
треть на эти бегающие лучи. Хоть 
прожекторы и стояли где-то далеко, 
но нам всё было видно. Вот пойма-
ет луч самолёт и ведёт его по небу. 
Чаще немецкие самолёты скры-
вались от прожекторов в ночном 
небе, но бывало, что их и сбивали. 
Так смотрели, смотрели и засыпа-
ли прямо на берегу.

В деревне, которая была всего в 
17 домов в один ряд, началась мо-
билизация мужского населения. 
Похоронив сына, Александр Родин 
стал готовить семью к войне. На ого-
роде, как и все остальные соседи, 
выкопал землянку, в которой по-
ставили печурку и принесли нехи-
трую утварь. Пять баранов реши-
ли зарезать, а мясо продать, чтобы 
в доме были хоть какие-то деньги. 
Оставили только маленького ягнён-
ка и корову.

– Отец, я и Надя сели на телегу 
и поехали вместе с отцом прода-
вать баранину. Всё продали, поеха-
ли обратно, а у кирпичного завода, 
видим, мать бежит – отцу прислали 
повестку… Это было уже осенью, в 
сентябре, отцу тогда было всего 34 
года. Он пришёл домой, переодел-
ся и пошёл в военкомат. Мать его 
провожала, а вот нас с собой не 
взяла.

Жизнь в деревне продолжа-
лась. Анастасия Панкратовна по-
прежнему работала на колхозных 

полях, Тоня ходила в Телепневскую 
четырёхлетнюю школу. В свободное 
от уроков время вместе с младши-
ми сёстрами помогала матери в 
колхозе: они выкапывали овощи, та-
скали тяжёлые кочаны капусты. Для 
помощи к ним перешла жить мама 
Анастасии Панкратовны – Мария 
Егоровна Горячева, которая так и 
прожила с ними все военные годы.

– С осени мы уже уходили ноче-
вать в выкопанную землянку, бо-
ялись бомбёжек. Перед тем, как 
к нам пришли немцы, со сторо-
ны Мансурово началась сильная 
стрельба. Так было дня два-три, а 

потом кто-то сказал, что немцы под-
ходят к Новодарьино. За эти дни 
немцы продвинулись на шесть ки-
лометров в нашу сторону. Наша 
родственница решила утром схо-
дить в свою деревню Котово, узнать, 
как там дела: «Немцы туда никог-
да не пройдут, потому что дерев-
ня болотами и топями окружена». 
Но наутро  с той стороны уже тоже 
слышалась стрельба. Как потом 
говорили, немцев в Котово провёл 
лесник-предатель.

А через день немцы пришли и в 
Леоново. Несмотря на то, что лео-
новцы заранее увели всех своих 
кормилиц-коров в лес, привязав их 
к деревьям и оставив сена, они всё 
равно отрывались и шли к своим до-
мам. Немцы ловили их и резали.

– Все семьи сразу перешли жить 
в свои убежища. Днём немцев не 
было, мы даже пару раз ходили в 
подпол за картошкой, а на ночь они 
всегда приезжали на своих мото-
циклах. Печку топили не дровами, 
а целым бревном: разбили окно 
в кухне и засунули конец бревна в 
печку. Спали они тут же, на кухне, 
накидав соломы.

Через пять дней леоновцев вы-
гнали и из землянок. Так начались 
скитания целой деревни. Между 
Леоновым и Дергайковым стоял 
большой сарай, где хранили кол-
хозный картофель. Чтобы пережить 
ночь, деревенские жители наби-

лись в этот сарай. Но наутро их вы-
гнали и оттуда.

– Среди нас был старенький де-
душка, который немножко понимал 
немецкий язык. Немцы ему ска-
зали: «Идите к Москве, поднимите 
руку, наши солдаты вас пропустят 
и Сталин вас примет». Тогда мы все, 
человек сто с двух деревень, пошли 
к мансуровскому повороту.

До поворота обоз так и не дошёл. 
Недалеко от Волоколамского шос-
се, напротив деревни Новосёлово, 
их вновь остановили немцы и ска-
зали идти в Рузу, куда сгоняли всех 
пленных жителей. Обоз повернул к 

Новодарьино. Время было уже позд-
нее, и когда измученные женщины, 
старики и дети увидели у дороги са-
рай с остатками сена, улеглись в 
нём спать, а ночью проснулись от 
шума.

– В час ночи немцы пригнали скот 
в этот сарай. Двери открыли и ста-
ли его загонять, не давая нам выйти. 
Такой крик стоял… Еле выбрались 
оттуда, хорошо, что коровы нико-
го не затоптали. Выйти-то вышли, а 
куда идти? На берегу речки были во-
енные блиндажи, где мы и перено-
чевали. Но в них не было даже печек, 
а вместо дверей – простая тряпка. 
Многие так и решили там остаться, 
а мы решили вернуться в Кострово.

Несколько семей, в том числе и 
Родины, поселились в картофеле-
хранилище. Сердобольная мест-
ная старушка, которая жила через 
дорогу, подкармливала детей варё-
ной свёклой или картошкой.

– Однажды нас всех чуть не рас-
стреляли… Неподалёку от её дома 
жили два парня и две девушки, 
им лет по 16-17 было. Они устра-
ивали немцам всякие диверсии. 
Однажды они угнали немецкую 
машину с награбленным добром. 
Немцы, видимо, чувствовали, что их 
скоро погонят, готовились к бегству. 
И молодёжь наша эту машину уг-
нала, а все добро утащили. Утром 
немцы согнали всех жителей на 
улице. Они сказали, что, если мы 

не скажем, кто это сделал, не выда-
дим им угонщиков, утром они всех 
расстреляют. Только утром приш-
ли уже наши солдаты, так мы все и 
спаслись.

Как вспоминает Антонина 
Александровна, немцы ушли без 
единого выстрела, просто сбежа-
ли под покровом ночи. Анастасия 
Родина с детьми вернулись в род-
ную деревню. К ним присое-
динилась и сестра Анастасии 
Панкратьевны с двумя детьми.

 – Мы пришли домой, мама слази-
ла в подпол, достала картошки, всех 
нас накормила, и мы легли спать на 
полу – бабушка, мама, сёстры, тётя 
с детьми. А утром к нам кто-то по-
стучался. Это были наши разведчи-
ки, женщина с двумя мужчинами, 
которые сказали, что надо прове-
рить дом после немцев. Мама их от-
говаривала, говорила, что у нас нет 
ничего, но они всё равно стали про-
верять. И нашли они в нашем подпо-
ле мину. Как мама накануне не за-
дела эту мину – просто чудо, так бы 
мы все взорвались.

Леоновцам повезло, все их дома 
после отступления немцев оста-
лись целыми. В Дергайково же сожг-
ли дотла все 15 домов. Родины при-
нялись восстанавливать быт. Корову 
зарезали немцы, но одна живность 
всё же сохранилась.

 – Удивительно, конечно, но каким-
то образом выжил тот ягнёнок, что 
оставил отец. Он жил с нами в доме, 
а когда пришли немцы, они выгнали 
его на улицу, где ягнёнок спрятался 
под крыльцо и питался помоями, ко-
торые выливали немцы. Мы так об-
радовались, когда его увидели. Так 
что у нас не только дом, но и скоти-
на осталась. Единственная корова 
осталась у материного брата: его 
жена три раза выкрадывала свою 
корову у немцев. Один раз её нем-
цы сильно избили, но она всё равно 
шла: ведь корова – это кормилица.

Голодать в эту зиму Родиным не 
пришлось. В сенях в подполе была 
спрятана бочка с засоленной ба-
раниной, была и картошка: перед 
приходом немцев мать обвалила 
завалинку в подполе, и вся картош-
ка была засыпана землёй и кормо-
вой свёклой. В январе пришло то 
страшное извещение, которого бо-
ялись все: «Ваш муж, сын, брат…». 
Александр Родин пропал без вести.

– Отец погиб где-то под 
Харьковом. Он слал домой пись-
ма, и в последнем письме он на-
писал, что «идём третий раз в на-

ступление», и всё… Больше писем 
не было. Он пропал без вести в ян-
варе 1942 года, об этом так и на-
писано в 8 томе Книги Памяти по 
Истринскому району. Всё, что 
осталось от отца, – маленький аб-
зац в этой книге. Я хорошо его 
помню, отец был очень хороший, 
добрый. Не пил, любил детей, по-
могал матери по дому.

Однако надо было жить дальше. 
В 1943 году семья купила телёноч-
ка, Тоня уже ходила в Покровско-
Рубцовскую школу, где проучилась 
с 5 по 7 класс. Так и дожили до по-
бедного мая 1945 года.

– И плакали всё, и смеялись. Это 
было и радостью, и горем. Радость, 
что закончилась война, а горе, что в 
деревню не вернулись мужчины. Из 
всей деревни вернулся лишь один. А 
тогда, 9 мая, был большой праздник. 
Откуда-то во фляге привезли вино, и 
все пели и плясали.

А мы ещё долго ждали отца. Мать, 
хоть ей и предлагали, так больше и 
не вышла замуж.

В 15 лет Тоня стала работать по-
чтальоном. Разносила почту в не-
скольких деревнях. А уже в 17 лет 
она стала работать в налоговом го-
родском финансовом отделе. 1 
мая 1951 года у семьи Родиных сго-
рел дом, на время они переехали 
к родственникам в Дергайково. В 
этом же году Тоня вышла замуж за 
Анатолия Андреева. После свадьбы 
Анатолия забрали в армию, а через 
год у Антонины родилась дочка Валя. 
Вскоре семья на страховые выплаты 
купила дом в деревне Брыково, куда 
и приехал после службы Анатолий. 
В 1957 году в семье родился сын 
Владимир.

Анатолий работал на строитель-
ном автокране и построил мно-
го домов в нашем районе. В 1965 
году он получил квартиру в посёл-
ке Глебовский, где чета живет и сей-
час. Антонина 28 лет проработала 
бухгалтером в местном сельском 
совете. Оба они – ветераны труда, 
труженики тыла, имеют многочис-
ленные награды.

Этот год для супругов юби-
лейный: в апреле 85 лет отметил 
Анатолий Кузьмич, в июле 85 лет 
исполнится и самой Антонине 
Александровне, а в декабре су-
пруги отметят 65-летие совмест-
ной жизни. Поздравлять их придут 
не только дети и внуки, но и 5-летняя 
правнучка Юля и 6-летняя праправ-
нучка Полина! | Ирина АРТЁМОВА, 
фото из семейного архива

«Из всей деревни вернулся лишь один»
О своём детстве вспоминает коренная жительница Истринского района Антонина 
Александровна Андреева (в девичестве Родина)

В день свадьбы

Антонина Родина

В День Победы 2015
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Учащиеся начальной шко-
лы Истринской школы №2 
собираются каждый день 
на веселые игры, кото-
рые проводятся в летнем 
оздоровительном лагере 
«Солнышко». Тема смены –  
ни много, ни мало «Джунгли»!

У «жителей джунглей» – се-
рьезные соревнования. 
После утренней зарядки, 

линейки, завтрака и приветствен-
ных отрядных «кричалок» все вы-
строились в центре площадки, 
чтобы узнать, как лучше пропры-
гать, словно кенгуру, как более 
устойчиво лавировать на каноэ, 
точнее попасть кокосом в цель 
или как удачнее принести добы-

чу. За правильно выполненные за-
дания каждая команда получает 
очки и на следующий день побе-
дителям вручают грамоты.

– Надеюсь, к концу смены вы все 
станете настоящими аборигена-
ми! Научитесь ловко прыгать, бы-
стро бегать, громко кричать, тан-

цевать и веселиться! – призывает 
подпрыгивающих в нетерпении ре-
бят начальник летнего школьного 
лагеря Ирина Глазкова. И все пять 
отрядов устремляются на выполне-
ние заданий в «джунгли» школьной 
территории и спортивной коробки.

Игры, смех, творчество, песни, 
экскурсии и соревнования – вот да-
леко не полный перечень всех ме-
роприятий, в которые с 1 по 30 июня 
вовлечены 120 учеников, проводя-
щих свой летний отдых в школьном 
лагере.

Лагерем руководит Ирина 
Глазкова, ей помогают воспитатели 
– педагоги школы Ирина Кузнецова, 
Павел Цветков, Ольга Корсакова и 
другие. За каждым отрядом закре-
плены вожатые – старшеклассни-
ки 7-11 классов, которые перед на-
чалом смены прошли серьезный 
отбор на умение обращаться с 
детьми. Радостный смех, задорный 
энтузиазм и сияющие глаза детей – 
яркое подтверждение удачного вы-
бора и увлекательной работы всех 
сотрудников «Солнышка».

– Все занятия, которые мы про-
водим с детьми, основаны на их 
большом интересе и активности. 
Для нас, педагогов, главное, что-
бы дети не чувствовали, что ими ру-
ководят, а принимали все задания 
легко и непринужденно, – расска-
зывает Ирина Глазкова. И это дей-
ствительно удается.

Каждый день в «Солнышке» не 
похож на предыдущий, расписа-
ние мероприятий настолько раз-
нообразно, что дети не успевают 
не то что скучать, а даже просто пе-
ревести дух.

Тематика смены 2016 года – 
«Джунгли». В прошлом году это 
был «Космос», два года назад 
дети бродили «Долинами сказок». 
Каждый ребенок начальной шко-
лы с огромным желанием посе-
щает лагерь, но всех разместить 
невозможно. Поэтому дети прихо-
дят в первую очередь из малообе-
спеченных семей, из семей, поте-
рявших кормильца, или с низким 
уровнем достатка. Есть и дети из 
многодетных семей. Всего в школь-

ном лагере таких детей – 43 чело-
века. Остальные желающие попа-
дают в лагерь, разыгрывая путевки. 
Есть в «Солнышке» и бонусный от-
ряд, состоящий из самых одарен-
ных детей, закончивших 5-й класс. 
Это талантливые ученики, проявив-
шие себя в творчестве, спорте, уче-
бе. В конце смены они получают 
сертификаты.

– Тему смены выбираем вме-
сте с детьми и останавливаемся 
на той, что по душе всем, – пояс-
няет Ирина Глазкова, направляя от-
ряд «оранжевых» на прохождение 
джунглевых троп. – А вообще идеи 
конкурсов и развлечений черпа-
ем от самих детей и вожатых, они 
у нас удивительно изобретательны!

В прошлую пятницу проходили 
соревнования «Выживание в джун-
глях по ГТО» и ребята заработа-
ли более 200 грамот. В конкурсе 
на лучшую пластилиновую подел-
ку бонусные баллы получили ма-
лыши из 2 класса. Замечательная 
выставка рисунков на тему по-
жарной безопасности украшает 
стену актового зала – ребята гото-
вились к встрече с пожарной бри-
гадой. И получили неимоверное 
удовольствие от демонстрации по-
жарной машины и водяной пушки. 
А рядом на стене еще много сво-
бодного места – для будущих ри-
сунков к новым встречам. Сцена 
актового зала украшена создан-
ными детскими руками декора-
циями – лиановыми джунглями. И в 
конце каждого дня на дереве появ-
ляется новый бумажный листочек – 
день прошел на ура, все задуман-
ное сделано!

За полсмены ребята уже не-
сколько раз сходили в кино, посе-
тили Истринскую детскую район-
ную библиотеку, усердно трудятся 
над складыванием оригами, разу-
чивают танцы, песни. Итогом сме-
ны станет заключительный день, 
когда ребята покажут все, чему 
научились за первый летний ме-
сяц. К этому важному событию в 
школьной мастерской уже шьют-
ся 120 новеньких костюмов. | Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, фото автора

Школьный лагерь –  
это целая жизнь
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75 лет назад в воскресный 
полдень миллионы людей ус-
лышали правительствен-
ное сообщение: «Сегодня, 
в 4 часа утра, без предъяв-
ления каких-либо претен-
зий к Советскому Союзу, без 
объявления войны, герман-
ские войска напали на нашу 
страну, атаковали наши гра-
ницы во многих местах и 
подвергли бомбежке со сво-
их самолетов наши горо-
да…», – было объявлено по 
радио.

Объявление о начале войны 
было поручено прочитать нарко-
му иностранных дел Вячеславу 
Молотову, который двумя годами 
ранее вместе с Риббентропом 
подписывал пакт о ненападении. 
В конце восьмиминутной речи он 
сказал слова, ставшие девизом 
для всех советских людей: «Наше 
дело правое. Враг будет разбит. 
Победа будет за нами».

Уже после сообщения 
Молотова в течение всего 22 июня 
девять раз, с интервалами в один 
час это сообщение читал Юрий 
Левитан. Именно его голос стал 
голосом Великой Отечественной 
войны,и каждый день на протяже-
нии всех военных лет миллионы 
людей замирали у радиоприем-
ников при словах Юрия Левитана 
«От Советского информбюро...».

На долю жителей нашего рай-
она в годы войны выпали очень тя-
жёлые испытания. Только за пер-
вые десять дней из района на 
фронт ушли более 10 тысяч чело-
век. В первые дни войны были от-
правлены в действующие части 
выпускницы двухгодичной шко-
лы медсестёр при Истринской 
больнице, которой руководил 
главврач К.А. Боголюбов. С вы-
пускного вечера на фронт ушли 
и все юноши-десятиклассники 
школы им. А.П. Чехова. А вско-
ре Истра стала прифронтовым 
городом.

Предприятия районного цен-
тра были переведены на выпол-
нение военных заказов. Швейная 
фабрика и артель «Швейник» 
шили обмундирование, артель 
«Металлист» изготавливала дета-
ли для мин, артель по производ-
ству мебели освоила выпуск лыж 
для армии. За станки встали и 
подростки.

Из воспоминаний урожен-
ки деревни Котово Александры 
Семёновны Сотрудиновой (в де-
вичестве Власовой), в то время 
бывшей 13-летней девочкой:

– В Новом Иерусалиме рядом 
с железной дорогой была швей-
ная артель «Новый путь», где для 
фронта шили солдатское на-
тельное бельё, гимнастёрки, ши-
нели, телогрейки. Швеи рабо-
тали там по 12 часов, в разные 
смены. Раз в неделю им выдава-
ли хлеб – два килограмма на пять 
дней. Хлеб пекли там же, в Ново-
иерусалимской пекарне. Такой 
душистый был! Вот я стала хо-

дить на работу, семь километров 
туда, семь – обратно. Я ещё ре-
бёнком была, на машинах шить 
не умела, и меня поставили ну-
меровщицей: после закройщиц 
нумеровала детали одежды. Как 
только швеи уходили обедать, я 
садилась за швейную машину, 
пыталась научиться. Вскоре меня 
перевели в швеи. Работали кон-
вейером: кто рукав шил, кто завяз-
ки пришивал, кто воротники.

Всё трудоспособное насе-
ление Истры находилось в рас-
поряжении комендантов инже-
нерных частей 5-й и 16-й армий 
Западного фронта. В осеннее 
время, нередко под проливным 

дождём люди рыли окопы и про-
тивотанковые рвы, строили дзоты и 
создавали завалы. В городе созда-
ли истребительный отряд для уси-
ления охраны военных объектов.

В учебных командах готовили 
связистов, снайперов, истреби-
телей. Молодёжь организовыва-
ла ночные проверки состояния 
светомаскировки и несла охра-
ну на улицах города. В подвале 
церкви Вознесения был развёр-
нут штаб противовоздушной обо-
роны. Истра готовилась к войне. | 
Ирина АРТЁМОВА, при создании 
статьи были использованы мате-
риалы и фотоматериалы из кни-
ги «Истринская земля»

Хранить историю страны
В День памяти и скорби, 22 июня, во всех уголках России 
проводится акция «Свеча памяти». Пройдёт она и в 
поселениях нашего района

Веселые «миньоны», выдумщики «Акуна-матата», неугомонные 
«длиннохвостые мартышки» и другие представители «джун-
глей». У каждого на шее платочек своего, «командного», цвета… 

Выпускницы школы медсестёр при Истринской больнице были 
отправлены на фронт в первые дни войны (фото 1940-х годов)

В лагере «Солнышко» школы № 2 г. Истры детям очень нравится

Что день нам готовит?
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По словам главы сель-
ского поселения Марии 
Балабаевой, это довольно 
ощутимый шаг навстречу 
пожеланиям людей.

-Для жителей Ивановс-
кого поселения меди-
цинское обслужива-

ние остается проблемой, как 
минимум, последние лет пят-
надцать, – рассказывает Мария 
Ивановна. – Дело в том, что посе-
ление приписано к Дедовской 
городской больнице, и меди-
цинскую помощь наши жители 
получают именно там. Но путь 
до Дедовска неблизкий и непро-
стой: сначала нужно добраться 
до железнодорожной станции, 
потом доехать на электричке 
до Дедовска, а потом – на об-
щественном транспорте до са-
мой больницы. На это уходит 
несколько часов, не говоря об 
обратной дороге. Даже нали-

чие личной машины не делает 
этот маршрут проще: в Дедовск 
можно въехать только со сторо-
ны Волоколамского шоссе, че-

рез железнодорожный переезд, 
который часто бывает закрыт.

Гораздо удобнее, быстрее и 
проще нашим жителям было 

бы обслуживаться в Истринской 
больнице. Мы этот вопрос неод-
нократно поднимали на разных 
уровнях, писали письма в меди-
цинские ведомства, но пока уда-
лось решить только вопрос со 
скорой помощью, – констатиро-
вала Мария Ивановна.

Напомним, что последний 
раз вопрос медицинского об-
служивания в поселении под-
нимался 27 мая на встрече 
жителей с руководителем адми-
нистрации Истринского райо-
на Андреем Дунаевым. На этой 
же встрече присутствовала депу-
тат Московской областной думы 
Галина Уткина.

«Мы понимаем пробле-
му, – сказала Галина Уткина. – 
Трудность в том, что Истринская 
больница не рассчитана на та-
кую нагрузку. Следует прове-
сти ряд кардинальных организа-
ционных мероприятий и только 
после этого обращаться в об-
ластной Минздрав для принятия 
решения по существу вопроса. 
Надеюсь, что в перспективе это 
получится».

Однако несколько дней спустя 
депутат сообщила жителям, что с 
1 июня жителей поселения будет 

обслуживать Истринская станция 
скорой помощи.

Сейчас в Ивановском по-
селении работают две апте-
ки. Три года назад не было 
ни одной. Здесь же, в дерев-
не Павловское, в скором вре-
мени должна открыться новая 
амбулатория.

– Этот проект полностью фи-
нансируется из бюджета по-
селения, – рассказал «ИВ» ру-
ководитель администрации 
Ивановского поселения Андрей 
Ахапкин. – Амбулатория разме-
стится в старом здании клуба, 
которое сейчас ремонтирует-
ся. На реализацию этого проек-
та мы выделили порядка 10 млн 
руб. Общая площадь новой ам-
булатории составит 150 кв. м. 
Здесь пациентов будут прини-
мать врач общей практики и 
стоматолог, откроется кабинет 
электрокардиограммы.

Собеседник «ИВ» напомнил, 
что сейчас амбулатория распо-
лагается в здании сельской шко-
лы. С её переездом в новое зда-
ние школьные помещения можно 
будет использовать по прямому 
назначению. | Сергей ОЛЕКСЮК, 
фото автора

До конца приёма зая-
вок осталось всего 1,5 ме-
сяца, и активные жители 
Подмосковья решили по-
торопиться с подачей зая-
вок на премию губернато-
ра: только за прошедшую 
неделю число проектов, 
присланных на сайт «Наше 
Подмосковье», увеличилось 
на 2 тысячи.

Среди 6000 опубликованных 
проектов есть и проекты жителей 
Истринского района. Один из них 
подала Валентина Агуреева – ху-
дожник, учитель изобразительного 
искусства, педагог дополнитель-
ного образования высшей ква-

лификационной категории, ру-
ководитель образцового детского 
коллектива «Художественная сту-
дия «Колорит».

Проект Валентины Николаевны 
называется «Мастер-класс для 
родителей», и неслучайно он по-
дан в номинации «Культпросвет». 
Именно культурным и изобрази-
тельным просвещением зани-
мается она с родителями на сво-
их мастер-классах. За два года 
с начала проекта Валентина 
Агуреева провела уже 10 уроков 
с родителями своих учеников, 
и они на каждом мастер-клас-
се за полтора часа осваивали 
различную технику: «Граттаж», 
«Роспись брошки в технике 

«Федоскино», «Роспись заколки 
в технике «Федоскино», «Роспись 
доски в технике «Городец», 
«Роспись тарелки в технике 
«Городец».

Как считает Валентина 
Николаевна, эти уроки необходи-
мы для формирования у родите-
лей интереса к деятельности де-
тей на занятиях по рисованию и 
дают возможность самим роди-
телям проявить свой художествен-
ный талант.

– Работая в художественной сту-
дии «Колорит», я хочу передать 
свои знания и профессиональ-
ные навыки в изобразительном ис-
кусстве моим ученикам, их ро-
дителям и коллегам. Я считаю, что 
наиболее эффективно это мож-
но сделать через живой показ, си-
стему мастер-классов. Мастер-

класс есть уникальная форма 
накапливания профессионализ-
ма педагогов. Культура передачи 
своего профессионального опы-
та есть определенный результат 
мастерства педагога. Участникам 

мастер-класса всегда предостав-
ляется возможность попрактико-
ваться под чутким и благожелатель-
ным контролем преподавателя. | 
Ирина АРТЁМОВА, фото из архива 
«Наше Подмосковье»

10 июня в МВК «Новый 
Иерусалим» открылась вы-
ставка художественных 
работ подопечных Фонда 
поддержки слепоглухих 
«Со-единение».

Выставка продлится полго-
да. Организаторы планируют 
обновлять экспонаты выстав-
ки, проводить мастер-классы и 
концерты с участием слепоглу-
хих людей.

На первой экспозиции пред-
ставлены работы скульптора 
Александра Сильянова, художни-
ков Ирины Поволоцкой и Геннадия 
Аляпина.

Александр Сильянов – член 
Творческого Союза художников 
России, единственный слепоглу-
хой выпускник художественно-
го училища им. Калинина. В этом 
году Александр Алексеевич стал 
обладателем престижной пре-
мии «Филантроп». На выстав-

ке в «Новом Иерусалиме» пред-
ставлены шесть его бронзовых 
скульптур.

Ирина Поволоцкая – сле-
поглухой поэт, психо-
лог, актриса театрально-
го проекта «Прикасаемые» 
Фонда «Со-единение», член 
Российского союза писателей. 
На выставке экспонируются три 
ее работы, написанные в к и -
тайском стиле у-син 
(техника пяти мазков, 
символизирующих 
стихии, с помощью со-
единения которых мож-
но нарисовать кар-
тину практически 
любого плана: пей-
заж, натюрморт, 
животных, ие-
роглифы — 
прим. ред.).

Ге н н а д и й 
Аляпин окон-
чил профессио-
нальные курсы ком-
пьютерного дизайна, 
занимается танцами. 

На выставке можно увидеть пять 
его картин маслом.

– Мы впервые организуем 
такую выставку в МВК «Новый 
Иерусалим». Совместно с му-
зеем планируем различные ме-
роприятия с участием слепо-
глухих художников, концерты и 
мастер-классы для привлечения 
общественного внимания к этим 
талантливым людям и их творче-

ству, – рассказала «ИВ» ру-
ководитель програм-

мы «Социальная 
интеграция » 
фонда «Со-

е д и н е н и е » 
Юлия Пленкова.
А л е к с а н д р 

Сильянов с по-
мощью сурдопе-

реводчика побла-
годарил музейных 

работников и Фонд 
«Со-единение» за ор-

ганизацию выставки. В 
его творческой биогра-

фии это – первая воз-
можность заявить 

о себе на серьезной музей-
ной площадке. Прежде пере-
движные выставки скульптур 
Александра Сильянова прово-
дились в бизнес-центрах ком-
паний – спонсоров Фонда 
«Со-единение».

– Я очень рад, что в наших ря-
дах появляются новые художни-
ки. Ведь именно творчество дает 
человеку все: работу, уверен-
ность в себе, радость созида-
ния. Ещё раз спасибо всем, кто 
сегодня здесь, с нами, — сказал 
Александр Сильянов.

По словам исполнительного ди-
ректора Фонда «Со-единение» 
Татьяны Константиновой, вско-
ре на выставке появится «Книга 
отзывов».

– «Книга отзывов» поможет са-
мим слепоглухим. Многие из них 
боятся рассказать о своих увлече-
ниях и демонстрировать результа-
ты творческого труда. Искренние 
отзывы воодушевят их и обраду-
ют, – сказала она. | Анастасия 
ВАСИЛЬЕВА, фото Виктора 
БАБЕНКО

В «Новом Иерусалиме» открылась 
выставка слепоглухих художников

Уроки для взрослых

Поселению сменили докторов
С 1 июня жителей Ивановского поселения обслуживает 
Истринская станция скорой медицинской помощи

Андрей Дунаев и руководитель администрации 
Ивановского поселения Андрей Ахапкин во время 
осмотра здания новой амбулатории

Художник Геннадий Аляпин (слева) и скульптор 
Александр Сильянов на открытии выставки

Валентина Агуреева даёт возможность 
ракрыть свои таланты и детям, и взрослым
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Своё путешествие студен-
ты посвятили 71-й годов-
щине Победы в Великой 
Отечественной войне.

Сплав на рафтах проле-
гал по маршруту: посё-
лок Зигаза – река Зигаза – 

река Зилим – деревня Толпарово 
– деревня Имендяшево с посе-
щением пещеры имени 30-летия 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Общая длина маршрута – 
300 километров.

В числе участников команды ту-
ристического клуба «Пилигрим» им. 
Андрея Мирзоева были не только 
студенты всех курсов колледжа, но и 
выпускники колледжа прошлых лет: 
Наталия Агапова (выпускница 2014 
года), Наталья Воронина, Владимир 
Воробьев, Надежда Гусева, 
Анастасия Голубь, Егор Ионов, 
Максим Кокорев, Диана Ларина, 
Илья Мишин, Даниил Тритейников, 
Артём Трошкин, Ангелина 
Широкова, Владислав Шалдин, 
Александр Шарандак. Капитан ко-
манды – Владимир Елизаров.

ПРИКОСНОВЕНИЕ К ИСТОРИИ
Туристические путешествия по 

рекам Южного Урала привлекают 
многочисленных туристов не толь-
ко увлекательной борьбой с есте-
ственными препятствиями – пе-
рекатами, завалами, порогами, 
нависающими над рекой дере-
вьями, но и удивительно красивы-
ми природными ландшафтами. 
Эти места богаты интереснейши-
ми историческими памятника-
ми далёких геологических эпох, 
местами, где пролегали древ-
ние колонизационные и торго-
вые пути. Известно, например, что 
по естественным водным путям 
на территорию Урала и Зауралья 
проникали первые русские посе-
ленцы. Реки Южного Урала слу-
жили естественными границами 
Московского государства в XVI и 

XVII веках, и на их берегах возни-
кали первые крепости – Миасская, 
Челябинская, Верхне-Яицкая и дру-
гие, создавались населённые пун-
кты, заводы, фабрики, по рекам 
сплавляли древесину для железо-
делательных заводов, перевозили 
железо и заводские изделия.

ДЕРжИ КРЕПчЕ ВЕСЛО
Все подготовительные хлопоты 

позади, и вот члены «Пилигрима» 
по железной дороге приехали в 
Республику Башкортостан к исто-
кам реки Зилим.

Зилим удивляет сразу своим не-
обузданным нравом – быстрым те-
чением, каменистыми перекатами, 
нависающими над руслом дере-
вьями, которые так и норовят сбро-
сить зазевавшегося туриста в ледя-
ную воду. Тут уж будь внимателен, 
держи крепче весло и изворачивай-
ся как можешь! Быстрая река в вер-
ховье меняет своё направление на-
столько резко, что диву даёшься: то 
уходит влево на 90 градусов, а вот 
уже разворачивается на 180 граду-
сов и идёт параллельным курсом с 
уже прошедшим участком! Не всег-
да удаётся успешно на большой 
скорости вписаться в эти повороты.

Через несколько километров 
Зилим вбирает в себя воды при-

тока, реки Зигазы, 
и становится пол-
новоднее, с ме-
нее извилистым 
руслом. Вроде бы 
можно расслабить-
ся, но мы-то знаем, что впереди 
через 6 километров нас ожидает 
самое захватывающее приклю-
чение – порог-шивера «Кысыкский 
прорыв». Это самый сложный уча-
сток реки. Тут в русле много скаль-
ных обломков, а валы весной мо-
гут достигать полутораметровой 
высоты.

Приближение порога мы чув-
ствуем метров за двести – под 
рафтами вода начинает активно 
«закипать», мы входим в зону ши-
вер (так водные туристы называют 
каменистое дно с валунами и бы-
стрым течением). Нас с большой 
скоростью несёт вперёд, при этом 
подкидывает вверх и окатывает ле-
дяной водой. А вот и сам порог 
Кысык. Здесь не стоит зевать: нуж-
но внимательно смотреть, чтобы 
рафт не налетел на подводные ва-
луны, иначе можно перевернуться 
и ледяной душ превратится в ледя-
ную ванну. Так мы пролетаем ещё 
пять километров, а потом ещё око-
ло десяти километров качаемся на 
заключительных шиверах.

Мокрые с головы до ног, стуча-
щие зубами от холода, но с го-
рящими от восторга глазами мы 
причаливаем на стоянку – пере-
одеваемся, готовим сытный ужин 
и с восторгом вспоминаем про-
шедший день!

СЮРПРИз В СКАЛЕ
В следующие дни река Зилим 

готовит нам новые сюрпризы. 
Удивительные по красоте скаль-
ные участки вызывают неподдель-
ное восхищение. Каждый поворот 
реки несёт новые восторженные 
впечатления.

Но поражает не только приро-
да. Любуясь природными красо-
тами, вдруг обнаруживаем в ска-
ле дверь – самую настоящую, 
железную, с замком. А чуть даль-
ше – небольшой хуторок с дере-
вянными и кирпичными домика-
ми, на крышах которых когда-то 
стояли солнечные батареи и па-
раболические антенны. А рядом 
с ними – вертолётная площадка и 
ветряк (правда, сломанный). И это 
притом, что те редкие населён-
ные пункты, которые встречают-
ся на берегах Зилима и которые 
можно сосчитать по пальцам од-
ной руки, не имеют даже электри-
чества. Выясняется, что это военная 
сейсмостанция.

ПЕщЕРНыЕ ТАйНы
Очередной день принёс уда-

чу тем, кто неравнодушен к пе-
щерам. Ведь именно на бере-
гах реки Зилим располагается 
одна из наиболее протяжённых 
пещер России – Киндерлинская 
(другое название – пещера име-

ни 30-летия Победы в Великой 
Отечественной войне). Она пред-
ставляет собой длинную много-
ярусную систему ходов общей 
протяжённостью 8130 метров и глу-
биной 215 метров. При этом своды 
пещеры в большинстве своем вы-
соки и просторны. Средняя шири-
на пещерных ходов – 5,4 метра, а 
средняя высота – 7,1 метра

Добираемся до пещеры пеш-
ком по очень крутому склону, про-
ходящему вдоль ручья Большая 
Киндерля, находим вход в большой 
грот. У нас нет специального сна-
ряжения, да и пещера настолько 
огромна, что для подробного оз-
накомления с ней понадобилось 
бы несколько дней. Но всё же нам 
удалось пройти большой цен-
тральный грот и малый коридор 
метров двадцать и сделать удиви-
тельные по красоте и таинствен-
ности фотографии – сталактиты, 
сталагмиты, натечные формы…

ДО НОВыХ ВСТРЕч
Уходя из пещеры, немного гру-

стим – очень скоро наше путеше-
ствие закончится. Упаковка каяков 
и рафтов, заключительный ужин, 
приготовленный на костре, прият-
ная усталость и грусть в глазах.

Около деревни Имендяшево 
нас уже ждут грузовая «Газель» и 
микроавтобус, которые отвезут 
нас в Уфу. Мы заканчиваем наш 
поход, но только для того, чтобы 
вновь отправиться в незабываемое 
путешествие в ещё не исследо-
ванные нами места! | Участники 
туристического клуба «Пилигрим» 
им. Андрея Мирзоева, фото из ар-
хива клуба

Удивительный Зилим
Вот она – долгожданная стоянка

Бурная река требует внимания и сноровки

Дружное фото на фоне скал

Группа студентов Красногорского колледжа (бывшее ПУ-
65 в Истре является его филиалом) совершила спортивно-
туристическое путешествие со сплавом на рафтах  
по Республике Башкортостан. Общая протяжён- 
ность пути составила 300 км

Один поход закончен. Да здравствует новый поход
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Благодаря безвозмезд-
ной поддержке мест-
ного отделения партии 
«Единая Россия» была 
отремонтирована квар-
тира, где проживает де-
вушка-инвалид и её по-
жилая мама.

Квартира Ирины и 
Светланы Делакян на-
ходится на последнем 

этаже пятиэтажного дома. 
В ней не было ремонта око-
ло 30 лет, поэтому легко 
представить, что там твори-
лось. Ремонт длился три не-
дели, и после него квартиру 
было не узнать.

– В местное отделение 
партии «Единая Россия» 
обратилась учительница 
Лучинской школы Татьяна 
Крикова и сказала о том, 

что есть такая семья, где в 
плохих условиях проживает 
девушка-инвалид детства с 
диагнозом ДЦП. Мы обра-
тились к нашим активным 
членам партии, и Роман 
Володин принял решение 
сделать ремонт за соб-
ственные средства в этой 
квартире.

Хочется обратиться к на-
шим жителям: не оставай-
тесь равнодушными и, если 
видите неправильность, об-
ращайтесь в местное от-
деление партии или в ад-
министрацию района, 
такую помощь, точечную, 
мы будем оказывать, – ска-
зала секретарь местного 
отделения партии «Единая 
Россия» Ирина Юлынцева.

Руководитель произ-
водственной компании 

«МКУ-БЕТОН», член пар-
тии «Единая Россия» Роман 
Володин рад результату ре-
монта не меньше Ирины 
Делакян.

– Когда Ирина Юлынцева 
обратилась ко мне и я при-
ехал сюда сам, я увидел 
ужасные условия. Мимо 
такого просто нельзя было 
пройти. Мы сразу отреаги-
ровали и помогли, чем мог-
ли, – признался он.

Мама Ирины Светлана 
поблагодарила всех при-
частных за то, что они сде-
лали квартиру красивой, 
уютной и теплой.

Сама Ира долго рас-
сказывала о том, чем она 
любит заниматься. А лю-
бит она принимать уча-
стие в соревнованиях с 

собаками породы ха-
ски и в выставках по руко-
делию. Она призналась, 
что наконец-то сможет вя-
зать в своей комнате, где 
ярко светит новая лампа. 
| Анастасия ВАСИЛЬЕВА, 
фото из архива местного 
отделения партии «Единая 
Россия»
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 █ ОтВЕты нА СкАнВОРд,  
ОпуБЛИкОВАнный  В №44

по горизонтали: «Свадьба», 
Растрелли, Яма, монастырь, 
скит, бас, Арес, Успение, кон-
траст, сил, игумен, Капитолий, 
Дева, чехов, «Обломов», сви-
та, Казаков, сначала, Бланк, 
Левитан, колокол, мысли, 
Иден, Максимовка, Троицкая.
по вертикали: Бурсак, 
Воскресенск, Иона, дока, 
Артем, децима, Волоколамск, 
устав, букинист, вести, пи, 
стена, идо, Рак, новик, рдест, 
да, Ио, Лео, соня, балл, Кант, 
Иисус, Романский, Никулино, 
чика, амулет, хата, Кирсанов, 
Дамасская.

 █ АнЕкдОт
Буфетчица привокзально-

го кафе Зинаида отказалась 
от предложения руки и серд-
ца доктора искусствоведе-
ния Иммануила Викентьевича 
Врубельского. «Ну о чём мне с 
ним говорить?» — мотивирова-
ла свой отказ Зинаида.

* * * * *
- Может чаю?
- Я не пью чай.
- Тогда кофе?
- И кофе я не пью.
- Виски с колой?
- Я не пью колу...
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Офисы, услуги

26 кв.м
15 600 руб.

Офисы, услуги

30 кв.м
18 000 руб.

Офисы, услуги

25 кв.м
19 700 руб.

Офис

18 кв.м
8 800 руб.

1 2

4 5
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 █ СкАнВОРд

ООО «Метэк»

Купим   
металлолом  

Дорого
г. Истра,   

ул. Панфилова д.51а

тел. 8-962-938-81-98
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Не оставаясь в стороне

Скульптор

Жидкое 
кушанье 
Болезнь 
лошадей

ВнИмАнИю 
РАБОтОдАтЕЛЕй!
В соответствии с федераль-

ным законодательством с 
01.07.2016 года все специалисты 
охраны труда должны иметь выс-
шее специальное образова-
ние, либо пройти профильную 
переподготовку по программе 
не менее 250 часов.

На базе учебного центра 
«Спектр-Сервис» указанное 
обучение проводится.

для получения подробной 
информации звоните по те-
лефонам: 8 (498-31) 5-22-09,  
8 (495) 994-80-92

 НА ПРАВАХ РЕКЛАМы

ИзготовленИе  
И ремонт  

стальных  
дверей 

от простых до элитных. 

Противопожарные  
двери, ставни, ворота, 

жалюзи, решетки. 
тел. 8-926-301-63-61, 

8-963-770-72-40РЕКЛАМА

САмыЕ СВЕжИЕ нОВОСтИ 
ИСтРИнСкОгО  РАйОнА   

нА САйтЕ  www. istravest.ru

так выглядела ванная семьи делакян раньше

та же ванная после выполненного ремонта
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